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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ampliarán la fotomulta 
A solicitud de los ciudadanos, el programa Monitor Vial también se aplicará en el Bulevar 
Carlos Camacho Espíritu y en otra parte del Periférico Ecológico, adelantó el titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública, Facundo Rosas Rosas, tras mencionar que se siguen 
realizando los estudios correspondientes para determinar en qué parte de esta última 
vialidad se pondrá en operación. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

$400 MILLONES nos contemplan desde la fraudulenta “RUEDOTA” 
Mentiroso comunicado de la Secretaría del Transporte dice que dejó de funcionar el 
“armatoste” para darle mantenimiento por la gran afluencia de visitantes Nada ha servido 
para hacer funcional la “RUEDOTA DEL INFORTUNIO”, mal llamada “Estrella de Puebla”, 
que tuvo un costo fraudulento de 400 MILLONES DE PESOS y concesionada a un 
empresario uruguayo amigo del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Heraldo) 

   
 

 
Blindan Guadalupe-Reyes 
Hasta en un 15 por ciento incrementan las llamadas al Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI) en esta temporada navideña, por lo tanto, el gobierno de la ciudad 
alista operativos para atender cada llamado. (Síntesis) 

  
 

 

Luz y sombra del alumbrado de RMV 
Mientras Puebla brilla en la Navidad, los transeúntes de las calles de su periferia sufren el 
otro lado de la Navidad: la oscuridad. Hasta 2010, de acuerdo con los datos del censo 
realizado por INEGI, Puebla (97.7 puntos) se hallaba por debajo de la media nacional en 
iluminación (97.8). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Alcalá, Saldaña, Lozano votarán a favor de la #ReformaEnergética 
Los cinco senadores poblanos están en la mira rumbo a la aprobación de la Reforma 
Energética este día por la Cámara alta del Congreso de la Unión, aunque tres de ellos ya 
expresaron el sentido de su voto. (Cambio) 

  
 

 
Audi tendrá apoyos y estímulos fiscales  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso del Estado tres iniciativas de 
reforma a las leyes hacendarias de los municipios de Nopalucan, Mazalpitepec y San José 
Chiapa, los cuales comprenden la zona de influencia en donde se construye la planta 
automotriz Audi de México, con el objetivo de incentivar la inversión privada. (Milenio) 

  
 

 

Fuerzan a dar privilegios y tierra para Audi 
Por la instalación de Audi en Puebla, los municipios de San José Chiapa, Mazapiltepec y 
Nopalucan homologaron sus leyes de hacienda para aprobar un programa de condonación 
de impuestos y derechos para los inversionistas que se instalen en la zona donde operará 
la planta armadora de vehículos de lujo. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Una inversión de 1,500 mdp requiere desarrollo industrial de Audi 
El gobierno del estado de Puebla invertirá mil 530 millones de pesos en el proyecto de 
fomento industrial en San José Chiapa, obra destinada al mejoramiento de la 
infraestructura de este municipio para la llegada de la planta de Audi. (e-consulta) 

 

 
 

 

RMV y Anthony Wayne inauguran ‘Pueblo Táctico’ 
Anthony Wayne, Embajador de los Estados Unidos en México y el Gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, inauguraron este lunes el “Pueblo Táctico” de la Academia de 
Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida General Ignacio Zaragoza. 
(Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Analizan cobrar más infracciones con el programa “Foto Multa” 
El gobierno del estado analiza cobrar más infracciones en las vialidades de la zona 
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metropolitana a través del Programa Monitor Vial, que será ampliado para el 2014, 
anunció el secretario de Seguridad Pública estatal, Facundo Rosas Rosas. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Wayne y RMV inauguran primer Pueblo Táctico de México y América Latina 
El Embajador de los Estados Unidos, Anthony Wayne y el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle inauguraron hoy la Aldea Táctica en la Academia Nacional de Policía de 
Puebla “Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, Puebla-Iniciativa Mérida, 
General Ignacio Zaragoza.”. (Puebla Online) 

 

 
TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Derrocha Metro en burocracia 
El Metro asegura que con el alza mejorará su mantenimiento, pero este año gastó en ese 
rubro 197 mdp por 274 mdp que destinó a incentivos a empleados. (Reforma) 

  
 

 
"Acotan" en PEMEX poder de sindicato 
El gobierno federal y el PRI aceptaron la propuesta panista de sacar del Consejo de 
Administración de Pemex al sindicato petrolero, como parte de la iniciativa de reforma 
energética. (El Universal) 

 
 

 

 
PRI, PAN y Verde van vendidos por plan energético 
Sin agotar las reservas en lo particular hechas por la izquierda al dictamen de reforma 
energética, las comisiones dictaminadoras dieron por cerrada la discusión y remitieron 
para su debate en el Pleno 180 reformas pendientes. (Milenio digital)  

  
 

 
Aplanadora PRI-AN pasa en comisiones  la reforma energética 
El Senado aprobó ayer en comisiones y en lo general la reforma energética, entre críticas 
de legisladores de PRD y PT por la desnacionalización del petróleo y la electricidad, y el 
riesgo que representa, alertaron, entregar parte del territorio nacional a las empresas 
petroleras extranjeras, fundamentalmente de Estados Unidos. (La Jornada) 

  
 

 

Hila ciclo económico de México 10 meses a la baja 
México tuvo la peor caída en sus indicadores líderes compuestos entre los países de la 
OCDE a octubre, en contraste, el promedio de los países del organismo manifiesta una 
tendencia positiva. (El Economista Digital) 

  
 

 
Aprueban dictamen de reforma energética 
Con 24 votos a favor y nueve en contra, las comisiones unidas de Puntos 
Constitucionales, Energía y Estudios Legislativos Primera sección aprobaron ayer, en lo 
general, el dictamen de la reforma constitucional en materia energética. (Crónica Digital) 

  
 

 
Avanza en Senado Reforma Energética; vencen intentos del PRD contra la 
iniciativa 
Con el voto de PRI, PAN y Partido Verde, las comisiones unidas de Energía, Puntos 
Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado aprobaron ayer los cambios a los 
artículos 25 y 27 de la Constitución, que forman parte de la Reforma Energética. 
(Excélsior) 

 
 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

• Inauguran línea de sacrificios de cerdos TIF  
El ayuntamiento de Puebla inauguró la línea de sacrificios de cerdos Tipo Inspección Federal (TIF), lo que 
permitirá que los introductores de carne incursionen en los mercados nacional e internacional, al contar con altas 
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medidas de higiene que también combatirán el clandestinaje. Durante el evento, el edil capitalino, Eduardo Rivera 
Pérez dio a conocer que la inversión global del área de porcinos rondó en los 40 millones de pesos, y anunció que 
el gobierno federal autorizó 18.8 millones de pesos para la construcción de la línea de bovinos del rastro de 
Puebla. Asimismo, comentó que diariamente se matan mil cerdos diarios y se cuenta con la capacidad para 2 mil; 
con el nuevo rastro, dijo, se garantiza carne idónea para consumo humano. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://sintesis.mx/articulos/72660/inauguran-linea-de-sacrificios-de-cerdos-tif/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Después de 40 años, Puebla tiene rastro TIF 
El rastro de Puebla por fin recibió la certificación que lo acredita como Tipo Inspección Federal (TIF) después de la 
inversión de 40 millones de pesos que se invirtieron para la modernización del área de sacrificio de porcinos. Lo 
anterior, luego de que el presidente municipal Eduardo Rivera pusiera en operación la línea de sacrificio de 
cerdos. Tuvieron que pasar más de 40 años para que Puebla se convirtiera en la séptima entidad del país en 
recibir esta certificación para garantizar a los poblanos de la capital, de otras partes del estado y de algunas 
ciudades aledañas a la entidad, un consumo de carne sana. Con lo anterior, el matadero municipal se convierte 
en Tipo Inspección Federal, lo que permitirá que los introductores de carne incursionen en los mercados nacional 
e internacional, al contar con altas medidas de higiene que también combatirán el clandestinaje. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115483  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Recibe Puebla la certificación TIF para el rastro municipal  
Después de 40 años de existencia y de transitar por una concesión fallida, el Rastro del municipio de Puebla 
obtuvo la certificación Tipo Inspección Federal (TIF) para la línea de porcinos, mientras que para la de bovinos 
consiguió un financiamiento por 18.8 millones de pesos a fin de lograr la misma calificación. El anuncio de la 
declaratoria ameritó la realización de una comida que los trabajadores del organismo ofrecieron a las autoridades 
municipales, encabezadas por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien en respuesta, los deleitó con la 
interpretación con mariachi de la canción típica de José Alfredo Jiménez, denominada como “El Rey”. (Patricia 
Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/ciudad/recibe-puebla-la-certificacion-tif-para-el-rastro-municipal  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• "Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad" en Puebla, del 15 de diciembre al 5 de enero 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, presentó por tercer año consecutivo las 
actividades decembrinas del proyecto “Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”, a llevarse a cabo del 15 de diciembre 
de 2013 al 5 de enero del 2014, en 4 diferentes sedes de la ciudad. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal, 
explicó que el proyecto de Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”, buscará acercar a las familias poblanas a través 
de la integración y el esparcimiento en la ciudad. “Esta actividad tiene el objetivo de que se ilumine la ciudad, y 
las familias poblanas así como los corazones de las personas”. El edil capitalino detalló que el horario de las 
actividades será a partir de 15:00 hasta 20:00 horas, al mismo tiempo indicó que está actividad sobrepasara el 
éxito de las ediciones anteriores. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47206:ciudad-m%C3%A1gica-ilumina-tu-
navidad-en-puebla-del-15-de-diciembre-al-5-de-enero&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

• Ayuntamiento de Puebla recibe certificación TIF para el Rastro Municipal 
El Ayuntamiento de Puebla recibió la certificación Tipo Inspección Federal para la Planta de Sacrificios de la línea 
porcina del Rastro Municipal, con lo cual se podrá ofrecer un mejor servicio a los habitantes del Municipio y la 
zona metropolitana. Eduardo Rivera Pérez, edil de Puebla, señaló que para esta acción se invirtieron 40 millones 
de pesos para remodelar las instalaciones y capacitar al personal. “Esta es una muestra de lo que hemos sido 
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capaces de hacer en esta administración. La Ciudad que Queremos es mejor porque este equipo logra convertirse 
en el primer Rastro Municipal con certificación TIF en el estado, donde se sacrificarán mil cerdos diarios, con la 
capacidad de sacrificar hasta 2 mil”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47203:ayuntamiento-de-puebla-recibe-
certificaci%C3%B3n-tif-para-el-rastro-municipal&Itemid=125  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Presenta Ayuntamiento la “Ciudad Mágica…Ilumina tu Navidad” 
El Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF, presentó por tercer año consecutivo las 
actividades decembrinas del proyecto “Ciudad Mágica…Ilumina tu Navidad”, a llevarse a cabo del 15 de diciembre 
de 2013 al 5 de enero del 2014, en 4 diferentes sedes de la ciudad. Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal, 
explicó que el proyecto de Ciudad Mágica… Ilumina tu Navidad”, buscará acercar a las familias poblanas a través 
de la integración y el esparcimiento en la ciudad. “Esta actividad tiene el objetivo de que se ilumine la ciudad, y 
las familias poblanas así como los corazones de las personas”. El edil capitalino detalló que el horario de las 
actividades será a partir de 15:00 hasta 20:00 horas, al mismo tiempo indicó que está actividad sobrepasara el 
éxito de las ediciones anteriores. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-presenta-ayuntamiento-la-“ciudad-mágica…ilumina-tu-navidad”-
67038.html#.Uqbv5uWv5KY    
 
NG PUEBLA 

• Inaugura Rivera planta de sacrificio porcino con certificación TIF 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que la Sagarpa autorizó la suma de 18.8 millones de 
pesos para la construcción, equipamiento y certificado de la línea de bovino, esto durante la inauguración de la 
Planta de Sacrificio del Rastro Municipal con la certificación Tipo Inspección Federal (TIF) número 591 en el área 
de porcinos, que involucró una inversión de 40 millones de pesos en la primera fase. Eduardo Rivera anunció que 
será la próxima semana cuando se esté firmando el convenio para iniciar la construcción de la línea de bovino en 
rastro municipal, anuncio que fue avalado por el doctor Hugo Fragoso Sánchez, director general de inocuidad 
agroalimentaria acuícola y pesquera del SENASICA, quien estuvo presente en el acto protocolario. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-inaugura-rivera-planta-de-sacrificio-porcino-con-certificación-tif-
67037.html#.UqbwPuWv5KY  
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Iniciará 15 de diciembre Programa Ciudad Mágica   
El programa Ciudad Mágica...Ilumina Tu Navidad estará vigente del 15 de diciembre al 5 de enero en cuatro sedes 
de la capital, con el principal atractivo de un tobogán de nieve que vendrá a sustituir al tobogán de hielo del año 
pasado. El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la presentación del evento en el patio de Palacio Municipal, 
dando a conocer la llegada aproximada de 500 mil personas equivalente a 125 mil familias. Afirmó que el objetivo 
es fomentar la convivencia familiar mediante actividades recreativas que incluyen además eventos de tipo 
educativo y vial, para crear conciencia entre la población  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3220218.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• “Nuevo mapa limítrofe entre Puebla y San Andrés es justo” 
El alcalde electo de la ciudad de Puebla, Tony Gali Fayad, le dio la bienvenida a la decisión del Congreso del 
estado para establecer el mapa de los nuevos límites entre los municipios de San Andrés Cholula y la ciudad de 
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Puebla, determinación que el alcalde calificó de justa. Gali Fayad relató que el resolutivo lo revisaron los 
presidentes municipales electos y los actuales alcaldes de estos municipios que disputaron el territorio limítrofe: 
“Lo califico como un resolutivo justo, como un resolutivo estudiado que estuvo planeado, lo estuvimos revisando 
los mismos presidentes electos, los presidentes actuales, pero sobre todo las mismas universidades. Algo que 
valió mucho es que interviniera la UAP, la UNAM, el Tecnológico, la UDLAP, con carácter urbanista y un carácter 
equitativo”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115467  
 

 
 
CAMBIO  

• Gali, más que satisfecho con la #LeyPacheco 
La nueva Ley de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla, permitirá que los empleados se sientan más 
comprometidos con el servicio público debido a que al “sentirse seguros” en un sindicato “darán más de sí mismos”, 
consideró el próximo presidente municipal de la capital, Antonio Gali Fayad, quien celebró las modificaciones que 
aprobaron los legisladores la semana pasada. “Yo creo que es justa. Es una propuesta equitativa para los 
trabajadores. La modificación al artículo 33 da libertad al funcionario municipal de pertenecer al grupo que mejor le 
parezca y eso es importante. No sentirse atados”, declaró. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/38814-gali-mas-que-satisfecho-con-la-
leypacheco  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Denuncia el PRI violaciones en la nueva Ley de los Trabajadores del ayuntamiento 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Ernesto Leyva Córdova, reprobó que la nueva Ley de 
los Trabajadores al Servicio del ayuntamiento de Puebla coloque trabas a los sindicalizados para recurrir el 
emplazamiento a huelga, porque “nadie puede estar por encima de los derechos laborales de los ciudadanos”. En 
tanto, Jorge Luis Blancarte Morales, diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC) que propuso la normativa, 
defendió el contenido de la legislación y convocó a los inconformes a defenderse ante el Poder Judicial. “Yo creo 
que todas las personas a las que les aplica la norma tiene el derecho de recurrir a los tribunales federales si 
encuentran un tema de inconstitucionalidad…”, expresó el legislador. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/denuncia-el-pri-violaciones-en-la-nueva-ley-de-los-
trabajadores-del-ayuntamiento/  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Ve Gali un resolutivo justo y equitativo para Puebla y San Andrés  
La resolución del Congreso para definir límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula 
beneficiará a los ciudadanos, quienes podrán contar con certeza jurídica y recibirán los servicios que requieren, 
aseguró Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de la capital. En entrevista previa a la inauguración que 
hizo el gobernador Rafael Moreno Valle y el embajador de Estados Unidos en México Anthony Wayne, del Pueblo 
interactivo de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida General “Ignacio 
Zaragoza”, el alcalde electo celebró el resolutivo de los diputados locales y consideró que “es una excelente 
decisión e inicio de administración, sobre todo porque ya no hay indefiniciones y con eso la población recibirá 
beneficios directos”. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/ciudad/ve-gali-un-resolutivo-justo-y-equitativo-para-puebla 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Arturo Loyola denuncia desalojo ilegal y exige reparación del daño  
El regidor y delegado estatal del Partido de la Revolución Democrático (PRD), Arturo Loyola González, denunció el 
desalojo ilegal de un predio de la Junta Ignacio Zaragoza el cual ejecutaron servidores públicos y gestores 
coludidos con las autoridades en perjuicio de 16 familias. En rueda de prensa, dio a conocer que el pasado 28 de 
noviembre inquilinos de un inmueble ubicado en el número 16 de la calle 16 de septiembre fueron sacados a la 
fuerza de este sitio en el que habían vivido por más de 30 años y que hoy se encuentran a la “intemperie y en 
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desamparo”.. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/arturo_loyola_denuncia_desalojo_ilegal_y_exige_reparacion_del_dano#.UqZ
jruWv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

• Resolutivo justo y equitativo para Puebla y San Andrés: Tony Gali  
La resolución del Congreso para definir límites territoriales entre los municipios de Puebla y San Andrés beneficiará 
a los ciudadanos, quienes podrán contar con certeza jurídica y recibirán los servicios que requieren, aseguró 
Antonio Gali, presidente municipal electo de Puebla. En entrevista previa a la inauguración que hizo el Gobernador 
Rafael Moreno Valle y el Embajador de Estados Unidos en México Anthony Wayne, del Pueblo interactivo de la 
Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa Mérida General “Ignacio Zaragoza”, el 
Alcalde Electo celebró el resolutivo de los diputados locales y consideró que “es una excelente decisión e inicio de 
administración, sobre todo porque ya no hay indefiniciones y con eso la población recibirá beneficios directos”. 
(Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/resolutivo_justo_y_equitativo_para_puebla_y_san_andres_tony_gali 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Oficina de Turismo Municipal de Puebla recibe "Distintivo M" 
El Ayuntamiento de Puebla recibió de parte de la Secretaría de Turismo Federal el Distintivo Moderniza, conocido 
como “M”, al cumplir con el sistema de gestión para el mejoramiento de la calidad, rentabilidad y competitividad 
en materia de Turismo. Fernando Cameras Martínez, capacitador del Programa Federal, entregó el Distintivo “M” a 
la Oficina de Turismo Municipal, por la labor encabezada por el Alcalde, Eduardo Rivera Pérez, que ha permitido a 
la capital poblana consolidarse en los primeros planos en materia de turismo a nivel nacional e internacional. 
Fernando Cameras felicitó al Municipio de Puebla y a los empresarios poblanos por la preocupación de mejorar sus 
servicios, al mismo tiempo los conminó a seguir sumándose a los proyectos brindados por el Gobierno Federal. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47208:oficina-de-turismo-municipal-de-
puebla-recibe-distintivo-m&Itemid=125  
 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

• Premian a municipios poblanos por su desarrollo municipal 
Puebla obtuvo el “Premio Nacional al Desarrollo Municipal”, dicho reconocimiento fue entregado en el Décimo Foro 
Internacional “Desde lo local”, el cual se llevó a cabo el 9 de diciembre en el World Trade Center, de Boca del Río, 
Veracruz, organizado por la  Secretaría de Gobernación (SEGOB) del gobierno Federal y el Instituto Nacional para 
el Federalismo y Desarrollo Municipal (INAFED). En esta ocasión, el director general del programa de Desarrollo 
Institucional Municipal (DIM), Eduardo Yáñez Tapia, llevó la representación de Puebla, logrando que en un trabajo 
conjunto con los  Ayuntamientos, 23 municipios obtuvieran el “Premio Nacional al Desarrollo Municipal” y 64 más 
alcanzaran mil 143 certificaciones. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-premian-a-municipios-poblanos-por-su-desarrollo-municipal-
67043.html#.UqbvYuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

• Quedará pendiente pavimentación en zona limítrofe: SDUOP 
En la franja limítrofe Puebla-San Andrés Cholula, una obra de pavimentación de concreto hidráulico quedará 
pendiente de ejecutarse en lo que resta de esta administración municipal, informó el secretario de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. Sin embargo recordó que de acuerdo al dictamen 
establecido por el propio Congreso local, establece un periodo de seis meses para concluir los trabajos que se 
hayan estado realizando en la zona denominada en conflicto. En este contexto, Felipe Velazquez Gutiérrez, 
destacó que en la capital se están finalizando los trabajos de obras en algunas calles del Centro Histórico. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-quedará-pendiente-pavimentación-en-zona-limítrofe-sduop-
67041.html#.UqbvmeWv5KY  
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Estudiará San Andrés beneficios económicos por nuevo territorio 
Será hasta esta semana cuando el presidente municipal interino, Jesús Romero Toxqui, informe sobre los 
beneficios económicos que dará a esta jurisdicción la nueva delimitación territorial entre San Andrés Cholula y 
Puebla. En breve entrevista, estimó que el municipio sanandreseño resultó beneficiado en el apartado económico, 
aunque admitió que este Ayuntamiento dejará de recaudar impuestos en algunos puntos comerciales, como la isla 
de Angelópolis, el Complejo Cultural Universitario de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y el 
denominado Siglo XXI. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3219961.htm  
 

 
 
EL HERALDO 

• Repudia la IBERO hacer negocio con el agua: Rector Fernández Font 
El Rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, Fernando Fernández Font, se sumó a criticar los intentos del 
gobierno morenovallista de privatizar el servicio del agua, ya que dijo que se no debe de hacer negocio con el 
vital líquido, sino que se siga encargando de administrarlo y mejorarlo. Ayer, en rueda de prensa, entre los temas 
que abordó el Rector de la universidad ante medios de comunicación, fue el que en las últimas semanas ha 
levantado protestas enérgicas de varios sectores poblanos por la Ley del Agua de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Consideró que un papel importante de un gobierno, es brindar los servicios más imprescindibles que permitan una 
mejor convivencia de la sociedad y el agua es uno de ellos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-10/portada/repudia-la-ibero-hacer-negocio-con-el-agua-rector-
fernandez-font  
 

 
 
CAMBIO  

• Critica Gabriel Hinojosa a Riestra por decreto de límites 
El ex presidente de Puebla, Gabriel Hinojosa Rivero, criticó el procedimiento legislativo que siguieron Mario Riestra 
Piña y Josefina Buxadé para delimitar a Puebla y San Andrés Cholula, al afirmar que el fallo se puede impugnar 
fácilmente, debido a que sólo “se parchó” el decreto de 1962. En entrevista con CAMBIO, sostuvo que no hay nada 
que aplaudir a los diputados locales por haber concluido con el conflicto limítrofe entre ambos municipios, pues es 
un tema que debieron abordar desde el inicio de la legislatura ya que el daño a la zona es “irreversible” en materia 
de planeación urbana. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38808-critica-gabriel-hinojosa-a-riestra-por-
decreto-de-limites  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Denuncia el PRI violaciones en la nueva Ley de los Trabajadores del ayuntamiento 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, Ernesto Leyva Córdova, reprobó que la nueva Ley de 
los Trabajadores al Servicio del ayuntamiento de Puebla coloque trabas a los sindicalizados para recurrir el 
emplazamiento a huelga, porque “nadie puede estar por encima de los derechos laborales de los ciudadanos”. En 
tanto, Jorge Luis Blancarte Morales, diputado del Partido Movimiento Ciudadano (PMC) que propuso la normativa, 
defendió el contenido de la legislación y convocó a los inconformes a defenderse ante el Poder Judicial. “Yo creo 
que todas las personas a las que les aplica la norma tiene el derecho de recurrir a los tribunales federales si 
encuentran un tema de inconstitucionalidad…”, expresó el legislador. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/denuncia-el-pri-violaciones-en-la-nueva-ley-de-los-
trabajadores-del-ayuntamiento/  
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E-CONSULTA 

• Para dar certeza, Puebla y San Andrés delimitarán físicamente su territorio  
Para que los ciudadanos, comerciantes y empresarios tengan certeza sobre los nuevos límites entre Puebla y San 
Andrés Cholula, las autoridades municipales comenzarán con una  campaña informativa, la cual incluye la 
instalación de mojoneras y placas metálicas en la zona de colindancia, informó Mario Riestra Piña. En entrevista, 
el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política señaló que de manera informal se ha reunido con los 
alcaldes de ambos municipios, con quienes coincide en organizar una campaña que aclare a los habitantes a qué 
comuna deberán de tributar. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/ciudad/para-dar-certeza-puebla-y-san-andres-delimitaran-fisicamente-
su-territorio  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Realizarán campaña de difusión sobre límites entre Puebla y San Andrés  
Una vez que fueron definidos los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula se iniciará una campaña 
de difusión para que los habitantes de esta franja tengan conocimiento puntual de qué autoridad es la responsable 
de brindarles los servicios públicos, señaló el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso local, Mario Riestra Piña. En entrevista, dijo que el dictamen aprobado la semana pasada está en espera 
de ser publicado en el Periódico Oficial del Estado para que entre en vigor y para que en los siguientes seis meses 
se instalen las placas metálicas y mojoneras de concreto que establezcan perfectamente la delimitación territorial. 
(Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizaran_campana_de_difusion_sobre_limites_territoriales_entre_puebla_y
_san_andres#.UqZmF-Wv5KY  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Anuncian campaña informativa en zona limítrofe 
Con la intención de que los ciudadanos que viven en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, conozcan 
la nueva distribución territorial, el Congreso del estado iniciará una campaña de difusión en los 8.5 kilómetros que 
se dividieron. Así lo confirmó el presidente del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, quien informó que aparte de 
esta campaña, entre los contribuyentes se instalarán mojoneras y placas metálicas donde se señale a qué municipio 
pertenecen. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno detalló que de acuerdo a la Ley de Limitación 
Territorial del Estado, se establece que deben fijar material y físicamente los limites, por lo que será en las 
próximas semanas cuando se inicie con la colocación de este material. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/anuncian-campana-informativa-en-zona-limitrofe/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Celebra Gali que se puedan crear más sindicatos en el Ayuntamiento 
El alcalde electo de la capital, Antonio Gali Fayad, celebró el hecho de que ya se puedan crear más sindicatos al 
interior del Ayuntamiento y ya no será únicamente el grupo de Israel Pacheco el que reine. La nueva ley de los 
trabajadores establece que ya fue aprobada en la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales la iniciativa 
excelente que le da derechos al empleado sin necesidad de ser del actual sindicato, indicó el edil electo. Consideró 
que esta ley no fue amañada para quitarle poder a Pacheco, quien durante por muchos años ha sido el único que ha 
tomado decisiones sobre el destino de los obreros. Gali ofreció cobijo a todos los empleados, pues dijo estar 
acostumbrado a manejar un número importante de gente. (José Romero)  
http://contraparte.mx/celebra-gali-que-se-puedan-crear-mas-sindicatos-en-el-ayuntamiento/  
 

 
 
RETO DIARIO 

• MAS pide que partidos no se "cuelguen" de protestas contra privatización del agua 
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Organizaciones no gubernamentales (ONG) pidieron a los partidos políticos que no se "cuelguen" del movimiento 
contra la privatización del agua, pues exigieron que hagan su trabajo desde "otra trinchera". Además, anunciaron 
una megamarcha con 20 agrupaciones para mañana a las 17:00 horas, saliendo de la 25 Sur y la Avenida Juárez. 
Marco Antonio Mazatle Rojas y Ricardo Jiménez Ávila, del Movimiento Alternativa Social (MAS) e integrantes de la 
Asamblea Social del Agua, subrayaron que la avanzada contra la privatización del agua "no debe tener colores, 
pues de lo contrario perderá fuerza esta lucha, la cual apenas está iniciando". (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55837&-Noticias-Puebla-En-Segundo-MAS-pide-que-
partidos-no-se-%20cuelguen%20-de-protestas-contra-privatizacion-del-agua  
 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• Termina la camisa de fuerza trabajadores del Ayuntamiento podrán elegir otro sindicato dice el alcalde 

Alecto Antonio Gali Fayad. 
• El DIF Municipal y la red de 5 radio ubican y devuelven a su casa a una mujer que deambulaba en las 

calles y es victima de esquizofrenia. 
• Dan mas seguridad a Plazas Comerciales Bancos y Seminarios con mil 200 Policías. 
• El DIF Municipal anuncia la Ciudad Mágica del 15 de Diciembre al 8 de enero. 
• El Rastro Municipal ya cuenta con una planta de sacrificio tipo inspección federal confirma el Alcalde 

Eduardo Rivera Pérez. 
• La Procuraduría rescato a 24 mujeres que eran sujetas de explotación sexual. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Se reforzara la vigilancia en toda Puebla capital por el pago de aguinaldos serán destacados mil 500 

Policías informo Amadeo Lara Secretario de Seguridad Publica Municipal. 
• El Programa de Foto Multa podría extenderse al Periférico Ecológico y al Boulevard Carlos Camacho Espíritu 

revelo Facundo Rosas Secretario de Seguridad Publica del Estado. 
• El alcalde Eduardo Rivera Pérez presento las actividades que este desarrollara en la Ciudad Mágica del 15 

de Diciembre al 5 de Enero. 
• Por orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación entregan constancia de mayoría a la 

coalición 5 de Mayo en el Municipio Felipe Ángeles. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
• En el marco de la ceremonia  en la cual el Rastro Municipal de Puebla  recibió la certificación Tipo 

Inspección Federal (TIF)  en la línea de sacrificio porcino, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez 
aseveró que  su gobierno cumplió con su compromiso de entregar un rastro certificado y operando con 
calidad. 

• A partir del 15 de diciembre al 5 de enero se desarrollará en la capital poblana Ciudad Mágica "Ilumina tu 
Vida", la cual tendrá verificativo en  cuatro diferentes sedes de la capital con un horario de 15:00 a 18:00 
horas. Lo anterior lo dio a conocer el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y su esposa la 
presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, quien dijo que  estima que participarán 500 
mil personas en esta tercera edición. 

• La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) delegación Puebla, realizó la “Clausura Total 
Temporal” de Planta de Tratamiento de Aguas Residuales del Sistema Operador de los Servicios de Agua 
Potable y Alcantarillado del Municipio de Huejotzingo, ubicada en el Municipio de Huejotzingo, Estado de 
Puebla por no contar con la autorización en Materia de Evaluación del Impacto Ambiental. 

• El Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón encabezó la Clausura 
de la Capacitación en Modelos Policiales de Orientación Comunitaria con Énfasis en la Perspectiva de 
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Género, en donde 111 elementos de la corporación municipal se capacitaron con el objetivo de fortalecer 
el vínculo entre la población y los agentes, así como involucrar a los ciudadanos en la resolución de 
conflictos. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 
• Los nuevos límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula traerá un equilibrio a la seguridad y 

servicios, así lo consideró el rector de la Universidad Iberoamericana, Fernando Fernández. Por su parte, el 
Consejo de Organismos Empresariales (COE), celebró que ya se hayan definido los límites territoriales 
entre Puebla y Cholula y es que así se dará certeza jurídica y comercial a quienes no la tenían desde hace 
más de 50 años. 

• En el Congreso del estado se congratulan, ya que con madurez los ayuntamientos de Puebla y Cholula han 
aceptado el nuevo fallo del decreto territorial, dijo el presidente de la junta de coordinación política del 
Congreso del estado, Mario Riestra. 

• El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali, Fayad, aplaudió el resolutivo que emitió el Congreso para 
resolver el conflicto de los límites, ya que este permitirá certeza en los habitantes de esa zona. 

• El programa Monitor Vial podría implementarse en el boulevard Carlos Camacho Espíritu y parte del 
Periférico, esto a fin de que automovilistas respeten los límites de velocidad permitida y eviten accidentes, 
esto lo adelantó el secretario de seguridad pública, Facundo Rosas. 

• Con mariachi y comida, el presidente municipal de Puebla, inauguró la planta y línea de ganado porcino en 
el rastro capitalino. Anunció que se pretende realizar la segunda línea que será de ganado bovino y se 
busca que se inviertan más de 18 millones de pesos para este fin. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
• Marcarán límite territorial entre Puebla y San Andrés Cholula. 
• Trastornará a la Ibero el cambio limítrofe, admite el rector. 
• Presenta edil actividades de “Ciudad Mágica” en Puebla. 
• Entrega Congreso reconocimiento a don Enrique Montero Ponce. 
• Certifican línea de matanza de cerdos del rastro municipal. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• 24 mujeres fueron rescatadas tras ser víctimas de trata de personas en una casa de la colonia 20 de 

noviembre. 
• San Miguel es la única colonia inconforme que quedo como incluida en el municipio de Puebla según el 

resolutivo aprobado en el Congreso del estado. Los habitantes están muy molestos por ello. 
• El regidor del PRD, Arturo Loyola, denunció que el desalojo de 16 familias en Ignacio Zaragoza es parte de 

un fraude orquestado por un grupo de abogados y notarios públicos. 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Denuncia PRD delitos organizados contra el patrimonio de los poblanos 
Suplantación de personas, demandas irregulares o presentación de documentos apócrifos son algunas de las 
acciones que llevan a cabo grupos organizados para despojar de sus inmuebles a poblanos, denunció hoy en 
rueda de prensa Arturo Loyola González, delegado del Comité Estatal del Partido de la Revolución Democrática 
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(PRD). Un ejemplo de estos delitos, señaló Loyola González, fue el reciente desalojo de 16 familias el pasado 28 
de noviembre a raíz de una demanda laboral en contra de uno de los propietarios plagada de "trinquetes 
legaloides". (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3220254.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

• $400 MILLONES nos contemplan desde la fraudulenta “RUEDOTA” 
Mentiroso comunicado de la Secretaría del Transporte dice que dejó de funcionar el “armatoste” para darle 
mantenimiento por la gran afluencia de visitantes Nada ha servido para hacer funcional la “RUEDOTA DEL 
INFORTUNIO”, mal llamada “Estrella de Puebla”, que tuvo un costo fraudulento de 400 MILLONES DE PESOS y 
concesionada a un empresario uruguayo amigo del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Es mucho dinero en 
un capricho, mientras los poblanos padecen hambre y miseria. Forma parte de los juguetes oficiales; de las obras 
de oropel que ningún beneficio social han dejado, más que indignación. Como la canción del inolvidable Pedro 
Infante, del tipo que nació con mala estrella, así ha sucedido con lo que se asemeja a un armatoste o a un 
gigante arcaico a punto de colapsarse. Nunca tuvo un destino definido. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-10/portada/400-millones-nos-contemplan-desde-la-fraudulenta-
ruedota  
 
EL HERALDO 

• Consejeros de la CDH tienes nexos con Moreno Valle: ONG 
La Red de Derechos Humanos Puebla (REDDH) lamentó que el Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos 
Humanos del estado (CDH) este conformado por gente que tiene nexos directos a personajes de la administración 
estatal de Rafael Moreno Valle. Este lunes, el Congreso del estado eligió a Wilma Julián Ruiz, Fausto Díaz, Gian 
Paolo Adamo Ambrogi Domínguez  y Miguel Ángel Moreno Vieyra como integrantes del Consejo Consultivo de la 
Comisión de Derechos Humanos del estado CDH. En ese sentido, trascendió que Wilma Julián Ruiz es hija del ex 
procurador Carlos Alberto Julián y Nacer y hermana de Carlos Alberto Julián Ruiz, actual director general del 
Sistema Estatal para el Desarrollo de la Familia (DIF). En lo que respecta a Miguel Ángel Moreno Vieyra, 
actualmente funge como vocal del patronato del Sistema Estatal DIF. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-10/portada/consejeros-de-la-cdh-tienes-nexos-con-moreno-valle-
ong  
 

 
 
SINTESIS 

• Celebra ASE Día Internacional contra la Corrupción 
Con el propósito de generar mecanismos para combatir las prácticas relacionadas con el abuso de poder y la 
corrupción, la Auditoría Superior del Estado de Puebla organizó el evento 'Conferencias con motivo del Día 
Internacional contra la Corrupción'. El evento fue presidido por el Dr. David Villanueva Lomelí, Auditor Superior 
del Estado de Puebla, y contó con la distinguida presencia de los ponentes: Edna Jaime Treviño, Directora General 
de México Evalúa; Octavio Chávez Alzaga, Director de ICMA Latinoamérica; Lourdes Morales Canales, Catedrática 
del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE); Marco Cancino, Director General de Inteligencia 
Pública; Alfredo Esparza Jaime, especialista en transparencia y Francisco Álvarez Córdova, Director de Programas 
de Transparencia e Integridad de la Secretaría de la Función Pública. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72678/celebra-ase-dia-internacional-contra-la-corrupcion/puebla  
 
SINTESIS 

• Asiste RMV a informe de Fundación UNAM  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle asistió Informe Anual de Actividades 2013 de la Fundación UNAM, 
donde el presidente del Consejo Directivo, Rafael Moreno Valle Suárez dio a conocer a la Asamblea General de 
Asociados las actividades que realizó del primero de enero al 30 de noviembre del año en curso. Ante el rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles y miembros del Consejo Directivo de la 
Fundación, Moreno Valle Suárez habló de los avances logrados en cuatro ejes fundamentales: Apoyos a docencia, 
a la investigación y a la difusión cultural y el crecimiento de la organización, sin dejar de lado los recursos 
movilizados. Destacó las becas brindadas a los estudiantes para su desarrollo profesional y las aportaciones que 
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realiza la Fundación para proyectos de trascendencia de la UNAM. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72669/asiste-rmv-a-informe-de-fundacion-unam/puebla  
 
SINTESIS 

• Habitantes piden recuperar capilla  
Habitantes de la comunidad de San Bernardino Chalchihuapan perteneciente al municipio Ocoyucan se 
manifiestan a las afueras de Casa Aguayo, sede de la Secretaría General de Gobierno (SGG), para pedir al 
gobierno del estado intervenga para recuperar la capilla de Guadalupe que se apoderó la organización Antorcha 
Campesina. José Guadalupe Ocotl Juárez, presidente de la fiscalía de esta capilla, acusó que desde el pasado 7 
octubre de 2012 la organización priísta profanó e ingresó a la iglesia,  cuyo inmueble fue declarado por el 
gobierno para uso y culto religioso. Con pancartas y oraciones, los inconformes solicitaron la intervención de la 
autoridad para recuperar el espacio. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/72667/habitantes-piden-recuperar-capilla/puebla  
 
SINTESIS 

• Se reunirá RMV con empresarios estadounidenses  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, anunció que este martes se reunirá con empresarios 
estadounidenses para promocionar a Puebla como un lugar seguro para invertir. El mandatario estatal relató que 
fue invitado por el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne y que acude en su calidad de presidente de la 
Conferencia de Gobernadores (Conago). Apuntó que al igual que lo hizo en Colombia, ahora promoverá a Puebla 
ante integrantes de la Cámara de Comercio de la Unión Americana con la finalidad de atraer posibles inversiones 
para la entidad. Agregó que continuará alentando a más inversionistas para que dejen su dinero en Puebla y con 
ello se reactive la economía local. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72662/se-reunira-rmv-con-empresarios-estadounidenses/puebla  
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Luz y sombra del alumbrado de RMV 
Mientras Puebla brilla en la Navidad, los transeúntes de las calles de su periferia sufren el otro lado de la Navidad: 
la oscuridad. Hasta 2010, de acuerdo con los datos del censo realizado por INEGI, Puebla (97.7 puntos) se 
hallaba por debajo de la media nacional en iluminación (97.8). La selectiva iluminación ornamental del centro 
histórico de la ciudad de Puebla, de 13 millones, contrasta con la penuria de los habitantes de las áreas 
periféricas. El alumbrado de los primeros cuadros de las ciudades cuenta con un impresionante despliegue de 
luces en el circuito urbano metropolitano. Pero lo que se vive en el centro de las ciudades no es lo mismo que 
sucede en las periferias de las ciudades del área metropolitana y municipios circunvecinos como Amozoc, 
Chachapa, Tepeaca, Atlixco, San Andrés y San Pedro Cholula, Cuautlancingo y el mismo municipio de Puebla. 
(Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115485  
 
INTOLERANCIA 

• El Congreso rinde homenaje a Montero Ponce 
Conocedor de la vida política del estado durante las décadas más álgidas, autodidacta, cronista deportivo y relator 
consuetudinario de los avatares de Puebla, Enrique Montero Ponce recibió un cálido homenaje por su trayectoria 
periodística, en el pleno del Congreso. Acompañado por su familia y por otros comunicadores a los que presentó 
como la nueva generación, entre ellos Juan Carlos Valerio, Javier López Díaz y Carlos Martín Huerta, con líderes 
sociales como “Simitrio” y la clase política, Montero Ponce abordó los avatares del periodismo. “Los años se 
suman, jamás se restan”, inició Montero Ponce su minucioso y reflexivo discurso. “La edad es el termómetro 
adherido al corazón, o el reloj con su tic tac preciso y hasta armonioso descubrir el tiempo es principio y fin. En 
mi edad, tiempo y distancia dejan de ser importantes, y se pierde el miedo a la muerte. Pienso y sueño con mi 
madre, que exprimió el tiempo y vivió más de 100 años; con amigos entrañables que se adelantaron y me guiñan 
un ojo para que los alcance”. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115473  
 
INTOLERANCIA 

• “No hay razón seria para privatizar el agua” 
Al afirmar que el agua es un bien público y que el hecho de que existan empresas privadas que distribuyan, den 
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el servicio y cobren expone a los ciudadanos al abuso y al negocio con el afán del lucro sobre los bienes de la 
sociedad, el rector del campus Puebla de la Universidad Iberoamericana (UIA), Fernando Fernández Font, afirmó 
que hay muchas acciones que emprender antes de privatizarla: “No hay razón seria para privatizarla y el gobierno 
del estado evade una responsabilidad”. Los bienes públicos, agregó el rector de la Ibero, tienen que responder a 
los intereses del pueblo y no de los particulares”, ante lo que ejemplificó la privatización de los bancos. “Han 
beneficiado a empresas extranjeras, las grandes ganancias se van del país, pero además no pagan impuestos y el 
crédito es muy caro”, por lo que reiteró que la privatización de los bienes públicos trae consecuencias graves para 
la ciudadanía. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115472  
  

 
 
CAMBIO  

• Alcalá, Saldaña, Lozano votarán a favor de la #ReformaEnergética 
Los cinco senadores poblanos están en la mira rumbo a la aprobación de la Reforma Energética este día por la 
Cámara alta del Congreso de la Unión, aunque tres de ellos ya expresaron el sentido de su voto. Tal y como sucedió 
en la Reforma Política, de nueva cuenta el bloque conformado por el PRIAN, incluidos los poblanos Blanca Alcalá, 
Lucero Saldaña y Javier Lozano, aprobarán por mayoría de votos el dictamen que abre al cien por ciento el sector 
petrolero y la industria eléctrica a la inversión privada en el país, además de eliminar los subsidios a gasolinas y 
electricidad. Mientras que Manuel Bartlett Díaz del Partido del Trabajo se opondrá a las reformas de los artículos 25, 
27 y 28 constitucionales, al igual que sus homólogos del PRD y Movimiento Ciudadano, quienes la noche de ayer 
vieron desechadas todas sus propuestas para dilatar la discusión hasta el 15 de diciembre, fecha en la que por ley 
el Congreso de la Unión inicia su periodo vacacional. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38813-alcala-saldana-lozano-votaran-a-
favor-de-la-reformaenergetica  
 
CAMBIO  

• ¿Ustedes también, Blanca, Lucero y Javier? 
…"acabamos de escuchar el más vulgar discurso en el Senado mexicano, a cargo de la majadera Layda Sansores. 
Qué vergüenza"… Javier Lozano Alarcón, diciembre 8. …"Dando posicionamiento a favor de la Reforma Energética"… 
Blanca Alcalá, diciembre 8. Discurso inocuo. Cero debate. Por su parte, la senadora Lucero Saldaña, silencio total. 
Hacia 1548 Étienne de La Boétie, escribió su discurso sobre la Servidumbre voluntaria, ensayo erúdito, plagado de 
referencias históricas contra la tiranía de su tiempo, de carácter intemporal, ya que habla del miedo y de su 
concepto inconcebible que consiste en ser esclavo de manera voluntaria. En 1964 Hannah Arendt escribió Eichmann 
en Jerusalén, un ensayo sobre la banalidad del mal, en el que desentrañó la personalidad de Eichmann, analiza su 
contexto social y político y su rigor intachable de ejecutar las instrucciones recibidas. (Ignacio Mier Velasco) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/38833-ustedes-tambien-blanca-lucero-y-
javier  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Fuerzan a municipios a dar privilegios y tierra para Audi 
Por la instalación de Audi en Puebla, los municipios de San José Chiapa, Mazapiltepec y Nopalucan homologaron 
sus leyes de hacienda para aprobar un programa de condonación de impuestos y derechos para los inversionistas 
que se instalen en la zona donde operará la planta armadora de vehículos de lujo. De acuerdo con las reformas y 
leyes aprobadas por los cabildos, y que el gobierno estatal turnó al Congreso local ayer, los privilegios fiscales se 
autorizaron en los impuestos de Predial y Sobre Adquisiciones de Bienes Inmuebles, así como en los derechos por 
concepto de obras materiales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/fuerzan-a-municipios-a-dar-privilegios-y-tierra-para-audi/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Gastará el IEE más de 1 mdp en el aguinaldo de los consejeros 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) erogará 1 millón 176 mil pesos para cubrir el aguinaldo que recibirán los 
consejeros electorales, quienes perciben una remuneración mensual de 75 mil 388 pesos, según información 
oficial del organismo. El presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, confirmó que 
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los consejeros recibirán de aguinaldo 52 días de salario que maneja el tabulador de sueldos, luego de que se 
desechó la posibilidad de reducirlo a 46 días. Al mismo tiempo, confirmó que el próximo año se dará de baja a 15 
trabajadores eventuales, cuyos contratos terminan el último día de este mes. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/gastara-el-iee-mas-de-1-mdp-en-el-aguinaldo-de-los-
consejeros/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Ratifican a morenovallistas dentro del Consejo Consultivo de la CDH 
El Congreso del estado integró el Consejo Consultivo de la Comisión de Derechos Humanos del estado (CDH) con 
personajes vinculados a la administración de Rafael Moreno Valle Rosas. Los miembros de ese organismo tienen 
entre sus funciones vigilar el actuar del titular de la CDH, Adolfo López Badillo, establecer lineamientos generales 
de actuación de la comisión, así como aprobar el Reglamento Interno y el proyecto de presupuesto de egresos. El 
Congreso ratificó dentro del Consejo Consultivo a Wilma Julián Ruiz, Fausto Díaz Gutiérrez, Miguel Ángel Moreno 
Vieyra y Gian Paolo Adamo Ambrogi Domínguez, quienes tienen vínculos con la administración estatal. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/ratifican-a-morenovallistas-dentro-del-consejo-consultivo-
de-la-cdh/  
 

 
 
MILENIO  

• Inversionistas de zona Audi tendrán incentivos 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió al Congreso del Estado tres iniciativas de reforma a las leyes 
hacendarias de los municipios de Nopalucan, Mazalpitepec y San José Chiapa, los cuales comprenden la zona de 
influencia en donde se construye la planta automotriz Audi de México, con el objetivo de incentivar la inversión 
privada. Asimismo, el mandatario estatal presentó un decreto para extinguir el organismo operador de la Feria de 
la Manzana de Zacatlán, creado durante la administración del exgobernador Melquiades Morales Flores. Las cuatro 
iniciativas ingresaron en la sesión ordinaria de este lunes y fueron turnadas a la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio Municipal para ser dictaminadas. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/region/Inversionistas-zona-Audi-incentivos_0_205779438.html  
 
MILENIO  

• VW de México reporta exportaciones a la baja 
De enero a noviembre de este año, la armadora Volkswagen de México exportó 407 mil 42 unidades, lo que 
reflejó una baja de -16.4 por ciento respecto a igual periodo del año anterior con un total de 487 mil 159 
vehículos. De esta manera, la planta local se ubicó como la tercera exportadora del país superada por firmas 
como General Motors que envío 489 mil 814 autos a mercados del exterior, Ford Motor con 480 mil 896 y Nissan 
con 418 mil 210 unidades, en el periodo que se reporta. El Nuevo Jetta fue el modelo de mayor exportación por 
parte de la armadora alemana, con un volumen de 240 mil 397 unidades durante el periodo enero-noviembre 
2013. (Verónica López) 
http://www.milenio.com/negocios/VW-Mexico-reporta-exportaciones-baja_0_205779441.html  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Marcharán 27 organizaciones contra privatización del agua  
Un total de 27 organizaciones civiles, de comerciales y de trabajadores anunciaron que este martes a las 16:30 
horas, realizarán una marcha por las calles de la capital del estado para mostrar su rechazo contra la posibilidad 
de que capital privado administre el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado (Soapap). Entre las 
organizaciones que participarán se encuentran la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) en Puebla, el movimiento 
Los de Abajo, la organización 28 de octubre y el Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), el Movimiento 
por la Alternancia Social, entre otras. Ricardo Jiménez, representante de la agrupación Movimiento por la 
Alternativa Social, destacó que espera una amplia participación de los poblanos en la llamada marcha contra la 
privatización del agua. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/sociedad/marcharan-27-organizaciones-contra-privatizacion-del-agua  
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E-CONSULTA 

• Da IEE constancia de mayoría a candidato del PRI en Felipe Ángeles  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) entregó la constancia de mayoría  a Leonardo Gómez 
Octaviano, candidato de la coalición 5 de Mayo, como presidente municipal de Felipe Ángeles. En sesión  especial, 
los consejeros cumplieron con la orden que el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) giró al órgano 
comicial, luego de que el viernes pasado le revocaron el triunfo al abanderado del partido estatal Pacto Social de 
Integración (PSI) en dicho ayuntamiento. La decisión del TEEP se derivó de la impugnación que la coalición 5 de 
Mayo interpuso en contra del resultado del cómputo supletorio que se realizó en el Consejo General del IEE y que 
favoreció a PSI. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/politica/da-iee-constancia-de-mayoria-candidato-del-pri-en-felipe-
angeles  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Moreno Valle asiste al informe de actividades de la Fundación UNAM  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, asistió al Informe Anual de Actividades 2013 de la Fundación 
UNAM, donde el presidente del Consejo Directivo, Rafael Moreno Valle Suárez, dio a conocer a la Asamblea 
General de Asociados las actividades que realizó del primero de enero al 30 de noviembre del año en curso. Ante 
el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, y miembros del Consejo 
Directivo de la Fundación, Moreno Valle Suárez habló de los avances logrados en cuatro ejes fundamentales: 
Apoyos a docencia, a la investigación y a la difusión cultural y el crecimiento de la organización, sin dejar de lado 
los recursos movilizados. Destacó las becas brindadas a los estudiantes para su desarrollo profesional y las 
aportaciones que realiza la Fundación para proyectos de trascendencia de la UNAM. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_asiste_al_informe_de_actividades_de_la_fundacion_unam#.U
qZkkuWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Inauguran Anthony Wayne y RMV primer pueblo táctico de México y América Latina  
Para hacer de la función policial una profesión, han sido capacitados más de 7 mil 200 elementos Ciudad de 
México.- El Embajador de los Estados Unidos, Anthony Wayne y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
inauguraron hoy la Aldea Táctica en la Academia Nacional de Policía de Puebla “Academia Nacional de Formación y 
Desarrollo Policial, Puebla-Iniciativa Mérida, General Ignacio Zaragoza.” La Academia de Policía de Puebla, uno de 
los receptores del apoyo de la Iniciativa Mérida, es un centro nacional de entrenamiento con tecnología de punta 
para los oficiales estatales y locales. La Aldea Táctica simula una porción de una ciudad donde los elementos 
pueden practicar diversos ejercicios tácticos en diferentes escenarios. Esta instalación jugará un papel de suma 
importancia en el desarrollo de las habilidades de los oficiales de policía. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/inauguran-anthony-wayne-y-rmv-primer-pueblo-tactico-de-mexico-y-america-latina/  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Concluye contrato de 15 eventuales en el IEE 
A partir del 30 de diciembre un grupo de 15 trabajadores eventuales concluirán su contrato, por lo que la intención 
es no renovar su labor en el Instituto Electoral del Estado (IEE). Así lo confirmó el consejero presidente del (IEE), 
Armando Guerrero Ramírez, quien aclaró que este cierre de contrato no es derivado de la reforma política-electoral 
aprobada y donde se creará el Instituto Nacional de Elecciones (INE). En entrevista, Guerrero Ramírez explicó que 
estos despidos obedecen a las contrataciones temporales que se registraron para el proceso electoral pasado, por lo 
que no se trata de un asunto de recorte de personal o despido injustificado. “Que se escriba con toda puntualidad, 
no es una reducción de personal, ni están habiendo despidos que se señale con toda precisión que esta acción 
obedece a la conclusión de sus contratos eventuales para los cuales fueron empleados”, dijo. (Angélica Patiño 
Guevara)  
http://contraparte.mx/concluye-contrato-de-15-eventuales-en-el-iee/  
 
 

 15 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/politica/da-iee-constancia-de-mayoria-candidato-del-pri-en-felipe-angeles
http://e-consulta.com/nota/2013-12-09/politica/da-iee-constancia-de-mayoria-candidato-del-pri-en-felipe-angeles
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_asiste_al_informe_de_actividades_de_la_fundacion_unam%23.UqZkkuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/moreno_valle_asiste_al_informe_de_actividades_de_la_fundacion_unam%23.UqZkkuWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/inauguran-anthony-wayne-y-rmv-primer-pueblo-tactico-de-mexico-y-america-latina/
http://contraparte.mx/concluye-contrato-de-15-eventuales-en-el-iee/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Martes 10 de Diciembre de 2013 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Pago de aguinaldos a más tardar el 20 de diciembre: STPS 
La delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Vanessa Barahona de la Rosa, informó que la 
fecha límite para el pago de aguinaldos es el 20 de diciembre. La funcionaria dio a conocer que la dependencia 
federal realiza un operativo en empresas poblanas para verificar que cubran esta prestación a sus trabajadores. Las 
multas económicas por incumplimiento de pago van de los 16 mil y hasta los 323 mil pesos. La STPS tiene 
detectadas como causas por incumplimiento de aguinaldos: la falta de recursos o la complicada situación 
económica. A pesar de ello, la Ley Federal del Trabajo establece que el pago es obligatorio y debe cubrirse antes 
del 20 de diciembre. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/pago-de-aguinaldos-a-mas-tardar-el-20-de-diciembre-stps/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Expertos y analistas piden revisar la reforma político-electoral 
Apro informa que consejeros y  exconsejeros electorales y analistas políticos, entre otras figuras públicas, 
pidieron revisar y corregir la recién aprobada reforma político-electoral porque, en su opinión, hace un “borrón y 
cuenta nueva” de la institucionalidad electoral, pero no traza el diseño concreto del nuevo sistema electoral”. En 
una carta dirigida a la opinión pública, al Congreso de la Unión, a los congresos locales y a la mesa del Pacto por 
México, los firmantes afirman que la reforma política estuvo “presionada” por la prisa de la reforma energética, lo 
que “precipitó decisiones, hizo prescindir los diagnósticos más serios y acumuló propuestas sin lograr coherencia o 
consistencia”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47227:expertos-y-analistas-piden-
revisar-la-reforma-pol%C3%ADtico-electoral&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Congreso de Puebla va por sesión extraordinaria para reforma política e iniciativas de RMV 
El Congreso de Puebla realizará una sesión extraordinaria para aprobar la reforma política y otros pendientes e 
iniciativas enviadas por el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas. El presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política, Mario Riestra Piña, refirió que han ingresado iniciativas por parte del Ejecutivo que tendrán 
que ser analizadas en comisiones. Sin embargo, indicó que de cualquier manera ya tienen programado convocar a 
sesión a inicios del mes de enero para sacar los asuntos pendientes. Por su parte el coordinador de la bancada del 
tricolor, Ernesto Leyva Córdova, no descartó presentar la solicitud para llevar a consulta las refirmas a la ley del 
Agua en dicha sesión. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47226:congreso-de-puebla-va-por-
sesi%C3%B3n-extraordinaria-para-reforma-pol%C3%ADtica-e-iniciativas-de-rmv&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Este es el Consejo Consultivo de la CEDH de Puebla 
El pleno del Congreso de Puebla aprobó por unanimidad la ratificar a 4 integrantes del Consejo Consultivo de la 
Comisión de Derechos Humanos, y elegir a un nuevo miembro. En entrevista Vilma Julián Ruiz, hija del ex 
funcionario Carlos Alberto Julián y Nácer, manifestó que el desempeño de la comisión al término de tres años más 
favorable pese a las críticas que se han vertido por activistas ante la fuerza pública que se aplicó contra 
manifestaciones principalmente durante la gesgtión del  ex secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado. El Congreso del Estado aprobó el Consejo Consultivo de Derechos humanos y ratificó Wilma Julián Ruiz 
Fausto Díaz Gutiérrez Gian Paolo Adamo Ambrogi Domínguez Miguel Ángel Moreno Vieyra Asimismo se nombró  
por primera vez a  Erika Hernández Ayotla. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47225:este-es-el-consejo-consultivo-de-
la-cedh-de-puebla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

• Moreno Valle asiste a informe de actividades de la Fundación UNAM 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle asistió al Informe Anual de Actividades 2013 de la Fundación UNAM, 
donde el presidente del Consejo Directivo, Rafael Moreno Valle Suárez dio a conocer a la Asamblea General de 
Asociados las actividades que realizó del primero de enero al 30 de noviembre del año en curso. Ante el rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles y miembros del Consejo Directivo de la 
Fundación, Moreno Valle Suárez habló de los avances logrados en cuatro ejes fundamentales: Apoyos a docencia, 
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a la investigación y a la difusión cultural y el crecimiento de la organización, sin dejar de lado los recursos 
movilizados. Destacó las becas brindadas a los estudiantes para su desarrollo profesional y las aportaciones que 
realiza la Fundación para proyectos de trascendencia de la UNAM. Narro Robles reconoció la eficiencia del maestro 
Moreno Valle Suárez al frente de la Fundación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47210:moreno-valle-asiste-a-informe-de-
actividades-de-la-fundaci%C3%B3n-unam&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• Prevén lluvias y bajas temperaturas en Puebla por frentes fríos 17 y 18 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Luis Maldonado Venegas, da a conocer, a través de la 
Dirección General de Protección Civil (DGPC) que se prevé lluvia ligera a puntualmente moderada, principalmente 
en el norte de Puebla, así como temperaturas frías, en especial en las zonas más altas de la entidad. Jesús 
Morales Rodríguez, titular de la DGPC comentó que durante las próximas 42 horas, se prevé cielo despejado a 
parcialmente nublado durante el día, con potencial de lluvia ligera (menor a 5 mm) principalmente sobre el norte 
de Puebla y el Estado de México. Mientras que las temperaturas oscilarán de muy frías a frías en las zonas altas 
de la región de hasta 6 grados Celsius, y frías a frescas durante la mañana y noche. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47209:prev%C3%A9n-lluvias-y-bajas-
temperaturas-en-puebla-por-frentes-fr%C3%ADos-17-y-18&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

• Wayne y RMV inauguran primer Pueblo Táctico de México y América Latina 
El Embajador de los Estados Unidos, Anthony Wayne y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle inauguraron 
hoy la Aldea Táctica en la Academia Nacional de Policía de Puebla “Academia Nacional de Formación y Desarrollo 
Policial, Puebla-Iniciativa Mérida, General Ignacio Zaragoza.” La Academia de Policía de Puebla, uno de los 
receptores del apoyo de la Iniciativa Mérida, es un centro nacional de entrenamiento con tecnología de punta para 
los oficiales estatales y locales. La Aldea Táctica simula una porción de una ciudad donde los elementos pueden 
practicar diversos ejercicios tácticos en diferentes escenarios. Esta instalación jugará un papel de suma 
importancia en el desarrollo de las habilidades de los oficiales de policía. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47207:wayne-y-rmv-inauguran-primer-
pueblo-t%C3%A1ctico-de-m%C3%A9xico-y-am%C3%A9rica-latina&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

• IEE da cumplimiento a sentencia del Tribunal Electoral del Estado 
El Instituto Electoral del Estado dio cumplimiento a la sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de 
Puebla, que recayó al expediente identificado como TEEP-I-037/2013 y TEEP-I-038/2013 acumulados. Así, una 
vez realizado el análisis de dicha resolución y toda vez que se verificó el cumplimiento de los requisitos de 
elegibilidad contemplados en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la particular del Estado y el 
diverso 15 del Código en la materia; el Consejo General del IEE ordenó lo siguiente: Expedir constancia de 
mayoría a la planilla postulada por la Coalición 5 de Mayo para el municipio de General Felipe Ángeles, Puebla.. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55842&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-da-
cumplimiento-a-sentencia-del-Tribunal-Electoral-del-Estado  
 
RETO DIARIO 

• Organiza ASE conferencias con motivo del Día Internacional contra la Corrupción 
Con el propósito de generar mecanismos para combatir las prácticas relacionadas con el abuso de poder y la 
corrupción, la Auditoría Superior del Estado de Puebla organizó el evento “Conferencias con motivo del Día 
Internacional contra la Corrupción”. El evento fue presidido por el Dr. David Villanueva Lomelí, Auditor Superior 
del Estado de Puebla, y contó con la distinguida presencia de los ponentes: Edna Jaime Treviño, Directora General 
de México Evalúa; Octavio Chávez Alzaga, Director de ICMA Latinoamérica; Lourdes Morales Canales, Catedrática 
del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE); Marco Cancino, Director General de Inteligencia 
Pública; Alfredo Esparza Jaime, especialista en transparencia y Francisco Álvarez Córdova, Director de Programas 
de Transparencia e Integridad de la Secretaría de la Función Pública. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55841&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Organiza-ASE-
conferencias-con-motivo-del-Dia-Internacional-contra-la-Corrupcion  
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• RMV asiste al informe de actividades de la Fundación UNAM 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle asistió al Informe Anual de Actividades 2013 de la Fundación UNAM, 
donde el presidente del Consejo Directivo, Rafael Moreno Valle Suárez dio a conocer a la Asamblea General de 
Asociados las actividades que realizó del primero de enero al 30 de noviembre del año en curso. Ante el rector de 
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles y miembros del Consejo Directivo de la 
Fundación, Moreno Valle Suárez habló de los avances logrados en cuatro ejes fundamentales: Apoyos a docencia, 
a la investigación y a la difusión cultural y el crecimiento de la organización, sin dejar de lado los recursos 
movilizados. Destacó las becas brindadas a los estudiantes para su desarrollo profesional y las aportaciones que 
realiza la Fundación para proyectos de trascendencia de la UNAM. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55839&-Noticias-Puebla-En-Segundo-RMV-asiste-al-
informe-de-actividades-de-la-Fundacion-UNAM  
 
RETO DIARIO 

• Federación destinará 18.8 mdp para construcción de área de bovinos del rastro 
Un total de 18.8 millones de pesos por parte de la federación se destinarán al ayuntamiento de Puebla para iniciar 
la construcción de la segunda etapa del Rastro Municipal Tipo Inspección Federal (TIF) en la línea de bovinos, 
anunció el presidente, Eduardo Rivera Pérez. "Ha sido autorizada por la Sagarpa la cantidad de 18.8 millones de 
pesos para la construcción, equipamiento y certificación de la línea de bovinos del Rastro Municipal de Puebla", 
subrayó al recibir la Certificación TIF de la línea de porcinos este lunes por la tarde. En este sentido, Hugo 
Fragoso Sánchez, representante del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica), agregó que la Comuna recibirá dicha cantidad en aproximadamente un mes con el objetivo de que el 
munícipe electo, José Antonio Gali Fayad, inaugure la segunda etapa entre marzo y abril del siguiente año. (Dulce 
Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55838&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Federacion-
destinara-18.8-mdp-para-construccion-de-area-de-bovinos-del-rastro  
 
INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• "El momento mexicano", vigente: BM 
A pesar del difícil año económico, el país mantiene sólidos fundamentos y la voluntad política de enfrentar los 
retos estructurales que tiene, por lo que el denominado “Momento Mexicano” sigue vigente, aseguró la directora 
del Banco Mundial (BM) para México y Colombia, Gloria Grandolini. En entrevista con EL UNIVERSAL, la 
representante del organismo financiero reconoció que hay claras señales de que México va en la dirección correcta 
con las reformas aprobadas, las cuales darán un mayor dinamismo a la economía y elevarán su productividad. 
Aunque al principio del año las expectativas eran muy altas para el país. (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8216impacto-de-las-reformas-tomara-tiempo-
8217-43735.html  
 
EL UNIVERSAL  

• "Acotan" en Pemex poder de Sindicato 
La bancada del PAN en el Senado logró que el PRI y el gobierno federal aceptaran, como parte de la reforma 
energética, dejar fuera del Consejo de Administración de Pemex al sindicato petrolero que dirige el senador priísta 
Carlos Romero Deschamps. El senador Francisco Domínguez (PAN) aseguró que el PRI y el gobierno aceptaron 
que el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana no ocupe ningún espacio en el Consejo 
administrativo de la paraestatal, como un primer paso para combatir la corrupción interna. Ello quedará plasmado 
en los artículos transitorios, para lo cual el PAN emitirá una reserva en lo particular, durante la votación en el 
pleno.  (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pactan-dejar-fuera-del-consejo-a-sindicato-
43734.html  
 
EL UNIVERSAL  
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• Remueve Metro a sindicalizados del área de vigilancia 
El Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro removerá a personal sindicalizado de las áreas de vigilancia 
institucional en sus estaciones y ubicará en ellas a personal de confianza, con la finalidad de evitar contubernios 
entre estos empleados y vendedores ambulantes, informó José Alfredo Carrillo García, gerente de Seguridad 
Institucional del organismo. La medida forma parte del paquete de acciones para inhibir los actos de corrupción 
que fueron documentados por EL UNIVERSAL. Dichas acciones también quedaron registradas en el sistema de 
videovigilancia del Metro, cuyas grabaciones permiten monitorear el trabajo de los vigilantes. (Karla Mora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/sindicato-excluido-de-vigilancia-en-metro-
43732.html  
 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Puebla, un estado de claroscuros 
Una vez más el morenovalismo presume obras de relumbrón y ornato, así como sucedió con la tan cacareada 
rueda de la fortuna, el malogrado teleférico en la zona de monumentos, cómo olvidar el dispendio que hicieron 
para conmemorar el 150 aniversario de la Batalla de Puebla, claro, sin dejar de lado el desfile VIP en donde se 
abofeteó una tradición y se relegó a los poblanos. 
En estos últimos dos años hemos sido testigos de auténticas proyectos inservibles y que han ocasionado un 
auténtico dolor de cabeza para quienes vivimos en el estado. Para muestra dos ejemplos: el puente Carlos 
Camacho en el bulevar Valsequillo y el metrobús, una auténtica vacilada. 
Con el arribo de la temporada navideña, el Señor de los Cerros no se cansó de promocionar, ya sea en las 
redes sociales, estaciones de radio y televisoras, la espectacular iluminación de la ciudad de Puebla, la cual 
tuvo una inversión de 13 millones de pesos. 
Cierto, el nuevo gancho impresiona y atrae turismo; sin embargo, es un acto meramente populista para atraer 
los reflectores, pero esto dista mucho de la realidad que vivimos miles de poblanos y qué mejor ejemplo que el 
reportaje de Mario Martell y de los fotoperiodistas Mireya Novo y Christopher Damián que hoy se publica 
en Intolerancia Diario. 
Las imágenes muestran una Puebla de claroscuros y cómo se pretende maquillar con obras de relumbrón. 
Incluso, nuestros reporteros se expusieron a la inseguridad que impera en estos municipios, ya que vecinos de 
San Pedro y San Andrés Cholula, además de Amozoc, se muestran preocupados por el aumento de asaltos en 
la zona, los cuales encuentran cobijo en la oscuridad de sus calles y avenidas.  
No vayamos tan lejos: en pleno centro histórico hay calles en penumbra, como es el tramo de la 3 Poniente, 
entre la 16 de Septiembre y 5 Sur, o qué me dicen de la 11 Poniente, entre la 16 de Septiembre y la 11 Sur, o 
la 4 Poniente entre la 11 y la 9 Norte, sólo por citar algunos ejemplos. 
La primera plana de Intolerancia Diario de este martes es demoledora y demuestra el verdadero rostro de 
Puebla. 
¿Así o más contundente? 
Meten orden en la Iglesia 
La designación de los dos nuevos obispos auxiliares para Puebla representa la reestructuración que vive la 
Iglesia católica con el arribo de Víctor Sánchez 
Es cierto, el nombre del sacerdote Felipe Pozos Lorenzini se manejaba por ser rector del Seminario Mayor 
Palafoxiano; sin embargo, el nombre de Tomás López pasó desapercibido, pero llama la atención su hoja de 
presentación. 
El nuevo obispo auxiliar es abogado titulado por la Universidad Autónoma de Puebla y posteriormente ingresó 
al Seminario, estudió Derecho Canónico en Roma y es el encargado de estudiar los casos legales en la 
arquidiócesis. 
Se dice que fue él quien desde la llegada del arzobispo en 2009 lo apoyó para poner orden entre los 
sacerdotes; uno de los casos que al parecer tuvo en sus manos fue el de los curas que tenían hijos y les fue 
ordenado que dejaran el ministerio. 
Así, el obispo Tomás López contará con un mayor poder en la toma de decisiones en la arquidiócesis y 
cuidadito con aquellas ovejas que pretendan salir del redil.  
Montero, un periodista apasionado  
Un merecidísimo homenaje recibió de parte del Congreso del estado Don Enrique Montero Ponce, el decano del 
periodismo en Puebla. 
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Fiel su estilo, Don Enrique dio cátedra de su buena prosa y acuñó una frase que bien puede definir su larga 
carrera: “El periodismo es la profesión más apasionante”. 
Al oír sus palabras me vinieron a la mente varios recuerdos, tantas anécdotas que necesitaría de varias 
columnas para compartirlas con ustedes. 
Ya habrá tiempo para la nostalgia. No me queda más que sumarme al tsunami de felicitaciones. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2848 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Elba Esther Gordillo roba cámara en Facebook 
De acuerdo con el resumen del año de Facebook.com/YearInReview, durante el año 2013 los temas más 
populares en Facebook en México en el terreno político fueron la Reforma Educativa y Elba Esther Gordillo. 
Sin embargo, estuvieron muy por debajo del Buen Fin, la frase Ola K Ase, así como la película No se aceptan 
devoluciones. 
Según las estadísticas de la red social con más de 28 millones de usuarios en el país, los temas más populares 
fueron: Buen Fin, Ola K Ase, No Se Aceptan Devoluciones, Bebe Real, Reforma Educativa, Elba Esther Gordillo, 
Papa Francisco, Nosotros Los Nobles, Bozzo & Aristegui y El Tri. 
Mientras que los sitios con más registros de visitas entre los mexicanos fueron el Auditorio Nacional, el centro 
histórico de la ciudad de México, el estadio Azteca, el centro de Guadalajara, Six Flags México, el centro 
histórico de Querétaro, el estadio Tecnológico, Cinépolis. 5ta Avenida, Playa del Carmen y el Ángel de la 
Independencia. 
Además, la gente también puede recorrer sus propios momentos más importantes del año, incluyendo eventos 
de su vida y los posteos populares que ha compartido. 
En México, la política 2.0 aún esta lejos de aplicarse como en otros países, donde los movimientos sociales han 
surgido desde las entrañas de las redes sociales. 
Incluso, en plena discusión de las reformas Política y Energética, los diputados y senadores trataron de 
justificar su voto. 
El senador de la República Javier Lozano Alarcón es uno de los políticos nacionales más influyentes y leídos en 
las redes sociales. En su cuenta de Twitter lo mismo habla de la luna y sus misterios, le envía saludos a sus 
compañeros senadores, habla de partidos de futbol, que de los avatares de la vida política nacional. 
Es decir, la cuenta de Lozano Alarcón combina las plomizas actividades en el Senado de la República, sus 
encuentros con otros políticos y gobernadores, hasta temas aparentemente triviales pero que le gustan mucho 
a la gente, como son los partidos de futbol. 
La cuenta de Javier Lozano Alarcón cuenta con 163 mil 640 seguidores y ha realizado más de 91 mil tuits. De 
acuerdo con el instrumento de medición de redes sociales Klout, Lozano Alarcón tiene un puntaje de 78 puntos. 
En el otro extremo está la cuenta de Twitter de la diputada Roxana Luna Porquillo, apenas tiene 563 seguidores 
y 157 tuits. Los tuits que escribe la diputada del PRD en su cuenta son bastante esporádicos, solamente postea 
temas de la Cámara de Diputados en San Lázaro, fotografías con otros políticos, difunde hipervínculos 
relacionados con su actividad como diputada federal y presenta videos de sus participaciones en tribuna. 
 La senadora priista Blanca Alcalá Ruiz cuenta con más de 9 mil 700 seguidores y ha realizado más de 5 mil 
actualizaciones. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2850 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La madre de todas las reformas 
El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, se juega el futuro de su administración en la reforma 
energética, de ese tamaño es lo que está en juego en estos momentos en el Congreso de la Unión. 
La administración peñista, no tuvo empacho en empeñar el futuro de la gestión federal, a cambio de sacar 
todas las reformas estructurales en el primer año de trabajo, apuesta que como ya dije en otras entregas, se 
puede calificar como de alto riesgo, pero si pega será exitosa. 
Todo el futuro, incluso el presupuesto del próximo año, gira en torno a la aprobación de la llamada reforma 
energética, que no es otra cosa que la privatización de Pemex, o para no herir susceptibilidades, la apertura del 
sector energético a la inversión privada, principalmente la extranjera. 
La administración peñista negoció con las diferentes fuerzas políticas, todo lo que se podía negociar, al PAN le 
entregó una reforma política a su gusto, aunque se reservó los temas fundamentales como la segunda vuelta y 
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las coaliciones. 
Al PRD les había prometido el monopolio exclusivo de la izquierda en México, además de entregarles recursos 
para sus gobiernos como el de Arturo Núñez en Tabasco, Ángel Aguirre en Guerrero y Graco Ramírez en 
Morelos. 
La primera de las condiciones no se cumplió, Morena, el Movimiento de Regeneración Nacional, está a punto de 
convertirse en partido político, aunque siempre queda una salida, luego de los cambios que se realizaron en 
materia electoral. 
Es un hecho que se dará la reforma energética en el país, pero el problema estriba en cuáles serán los costos 
de esta medida, no hay ninguna duda de que la reforma será aprobada, de hecho ya fue aprobada en 
comisiones y es que estando tanto en riesgo, Peña Nieto, no iba a dejar que su administración terminara en el 
primer año. 
Ahora solo resta el conocer el tamaño de los costos de la reforma y ahí se deberá necesariamente implementar 
una estrategia de administración de daños, en donde el tiempo juega un papel fundamental, la inminente 
llegada del maratón “Lupe-Reyes” juega un muy interesante papel de distractor a las posibles inconformidades 
que se puedan dar. 
Concluida la madre de todas las reformas, el gobierno peñista ya no tendrá pretexto para cumplir con los 
compromisos de campaña, después de todo, hay versiones que señalan que a propósito, el secretario de 
hacienda, Luis Videgary, cerró la llave presupuestal con la finalidad de sacar todo en el 2014 y que se pueda 
hablar del milagro peñista. 
En fin, ahora las condiciones están dadas, la reforma energética ha sido aprobada en las comisiones del senado 
y el resto es mero trámite, ojalá el 2014 de verdad sea el año del milagro peñista. 
El tren no solo será turístico. El tren que se busca poner en marcha el próximo año y que correrá de Puebla 
a San Pedro Cholula, justo de la antigua estación del ferrocarril a la pirámide de la milenaria ciudad, no solo 
será turístico, sino también una alternativa más de transporte público para Puebla. 
A lo largo de su recorrido de alrededor de 35 minutos, en las 5 paradas que se tienen prevista, se busca que el 
tren sea rentable y trasporte de manera natural a un buen número de poblanos, que día a día, hacen el viaje 
de Cholula a Puebla y viceversa. 
La tarifa que inicialmente se contempla es de 7 pesos y busca eliminar una buena parte del tráfico que inunda 
a la recta a Cholula. 
El homenaje el Pichón. Este día con una comida en el Club de Golf Mayorazgo, sus hijos y sus más cercanos 
amigos, le rendirán una homenaje al empresario, Eduardo García Suárez, conocido como “El pichón”. 
En lo personal goce de la amistad de García Suárez, a quien consideró todo un personaje dentro de la vida 
política de Puebla. 
La historia moderna de la Angelópolis, no se entiende sin la presencia del famoso “Pichón”, quien fue el 
fundador del Yunque en Puebla y de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (Upaep). 
Se espera que a la comida asista el presidente de la Concanaco, Jorge Dávila Flores. 
http://efekto10.com/la-madre-de-todas-las-reformas/ 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Es cierto: que se privatice a la puta que los parió a todos 
@SoyBlancaAlcalá, @JLozanoA y @LuceroSaldana, están a punto de cruzar la línea de no retorno. Pueden 
encontrar absolución por la #ReformaHacendaria. Pueden pedir perdón por la #ReformaPolítica. Pero su voto a 
favor de la #ReformaEnergética será su tumba política: no habrá forma de disculpar su traición a México, ni de 
perdonar su falta de respeto a la Historia  
@SoyBlancaAlcaláestá en la primera fila del PRI para encabezar la reconquista de Casa Puebla en 2016 o 
en 2018. Tiene en su currículo todos los méritos para hacerlo. O los tenía hasta antes del ciclo reformista 
lanzado por Peña Nieto. Ahora su camino luce empedrado: luego de votar el incremento de impuestos de la 
#ReformaHacendaria, el engendro monstruoso de la #ReformaPolítica, terminará de echarse una losa a la 
espalda con su voto a favor de la #ReformaEnergética. Su paso por el Senado de la República, quizá 
exitoso en la política de las cúpulas, resulta desastroso en términos de la búsqueda de votos para la 
gubernatura. Su defensa de medidas impopulares, cuando no francamente traicioneras a la nación, la 
perseguirá cuando vuelva a presentarse a las urnas para buscar la gubernatura. 
En semejante trance se encuentra @JLozanoA: sus ambiciones corresponden a su ego, aunque en el fondo de 
su corazón sabe que su capital electoral solamente la alcanza para buscar la minigubernatura de 
2016. Para 2018 tendría que pelear con personajes más carismáticos como Antonio Gali Fayad, o con mayor 
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base panista como Eduardo Rivera. A diferencia de @SoyBlancaAlcalá, está acostumbrado al debate rudo, las 
descalificaciones diarias y todos los días se sube al ring en Twitter para enfrentar a sus críticos. Por las buenas 
o las malas, casi siempre sale triunfante de las polémicas. 
También a diferencia de la ex alcaldesa, @JLozanoA escurrió el bulto en la #ReformaHacendaria: nadie 
puede acusarlo de participar en el incremento de impuestos que nos caerá en 2014. Aunque su participación en 
la #ReformaPolítica fue importante, se difumina entre el resto de los senadores del PRIAN que la aprobaron. 
No, su problema es ahora. ¿Cómo va a aspirar a la minigubernatura del 2016 con el calificativo de 
traidor a la patria? 
Nuestro tercer personaje, @LuceroSaldana, tiene menos pretensiones que los dos anteriores. En su camino 
no está ni la minigubernatura del 2016 ni la del 2018. Por segunda ocasión llegó al Senado, al igual que en la 
primera, por una conspiración de la fortuna, y su mayor ambición es mantener un bien ganado prestigio 
como defensora de los derechos de género. Sus votos a favor de las reformas Hacendaria y Política le 
pesan menos. ¿Qué pensará ahora que se avecina la aprobación de la #ReformaHacendaria, y como parte del 
sistema tricolor restaurado, tendrá que dar su voto a favor? 
Los tres, @SoyBlancaAlcalá, @JLozanoA y @LuceroSaldana, están a punto de cruzar la línea de no 
retorno. Pueden encontrar absolución por la #ReformaHacendaria. Pueden pedir perdón por la 
#ReformaPolítica. Pero su voto a favor de la #ReformaEnergética será su tumba política: no habrá forma de 
disculpar su traición a México, ni de perdonar su falta de respeto a la Historia. 
Sus palabras en defensa de la privatización del sector energético, así como de la eliminación de los 
subsidios a la gasolina y la electricidad, los acompañarán por siempre. 
Destacan desde ya las palabras de @SoyBlancaAlcalá como auténtica senadora levanta dedos. 
Totalmente entreguista. Sin moral ni amor por su país, solamente pendiente de trepar en las élites 
nacionales. De quedar bien con Peña Nieto, Videgaray, Gamboa y demás esbirros. 
¿Tiene disculpa cuando afirma que hemos estado conscientes de que vivimos un mundo globalizado y en 
competencia, un mundo que nos exige revisar la legislación, que nos permita también hacer coincidir lo que 
se ha realizado en la materia en otros ámbitos del mundo que estamos viviendo (…) Tampoco venimos a 
buscar culpables, mucho menos a poner pretextos. Con lo que los priistas queremos, lo que hemos venido 
construyendo también con los compañeros del Verde y con los compañeros de Acción Nacional, son soluciones 
que nos permitan avanzar en la problemática del país? 
¿Soluciones? 
¿Solución es entregar el patrimonio de los mexicanos a empresas extranjeras que vendrán a saquearnos? 
¿Solución es borrar la epopeya histórica de un pueblo que fue capaz de darse su soberanía energética?  
¿Solución es eliminar los subsidios a gasolinas y electricidad para que las tarifas queden al arbitrio del 
mercado, sin que nadie pueda frenar las alzas? 
¿Solución es dejar morir a Pemex y a CFE, ponerlas a competir como “empresas productivas del Estado” 
cuando, precisamente, han devenido en improductivas?  
¿Solución es olvidar que antes de los intereses de las empresas petroleras, está el interés de México? 
Que lo tengan claro @SoyBlancaAlcalá, @JLozanoA y @LuceroSaldana: están en la mira de sus electores. 
Más tarde que temprano, para algo, vendrán a pedirnos nuestro voto. 
Y si no nos hacen caso, como dice Saramago,¡que se privatice a la puta que los parió a todos! 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/38840-es-cierto-que-se-
privatice-a-la-puta-que-los-pario-a-todos#ixzz2n4CMyRyG   

 
 
 
(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 
Anthony Wayne en Puebla: el aval de Washington 
La semana pasada apuntamos en esta Cúpula que el gobernador Rafael Moreno Valle tendía puentes con 
Washington como parte toral de la ruta que sigue en sus aspiraciones.  
Señalamos que la contratación de los servicios del general colombiano Óscar NaranjoTrujillo eran precisamente 
un puente con las políticas de seguridad que se dictan desde Washington. 
De manera textual publicamos lo siguiente: debe subrayarse que la contratación de Naranjo se inscribe en la 
trayectoria que Puebla ya tiene trazada, la colaboración con las políticas de seguridad de Washington. 
Naranjo no es un genio en materia de seguridad, Naranjo no ha desmantelado a cártel alguno por sí mismo, 
Naranjo no es un estratega; mucho menos es un patriota. 
El general colombiano sólo es un alfil de las políticas de Washington. 
Así funcionó en Sudamérica, como un operador de la DEA. Y por supuesto como un puente con la CIA. 
El general fue el artífice de grupos paramilitares en Colombia, que tienen una extraordinaria semejanza con las 
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“guardias comunitarias” que hoy surgen en Michoacán y Guerrero. 
Que coincidencia, ¿verdad? 
Naranjo no es el diablo, solo es un instrumento del imperio es su política antidrogas. Y como tal a su debido 
momento será sustituido. 
Hasta aquí la cita a la entrega de la semana pasada.  
Por si alguna duda quedaba hace unas horas, el embajador de Estados Unidos en México Anthony Wayne 
estuvo en Puebla. 
Y concretamente en la “Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla-Iniciativa Mérida General Ignacio 
Zaragoza” donde inauguró un singular centro de capacitación policiaca. 
El mensaje tiene inobjetables, indiscutibles connotaciones políticas. 
En primer lugar debe verse que Washington observa con agrado la trayectoria y el trabajo del gobernador 
Moreno Valle. 
Así quedó de manifiesto en el mensaje del embajador quien dejó entrever que su gobierno seguirá apoyando 
las acciones de la “Iniciativa Mérida” ya que la ruta a la seguridad es “un camino largo y accidentado” 
La implicación no deja lugar a ambigüedades. 
Es claro que Washington observa a Moreno Valle con especial, especial detenimiento. 
Samuel Cruz la otra versión de Tiro Moranchel 
Ayer la Procuraduría de Justicia informó que fue detenida Sarahí Jiménez Huerta. El nombre es el de una 
perfecta desconocida, pero que hasta hace poco era la Gerente Administrativa de “BAMPECO” una empresa 
financiera que defraudó a campesinos y habitantes de comunidades rurales, dentro y fuera del estado de 
Puebla. 
El propietario de “BAMPECO” se llama Samuel Cruz quien para la Procuraduría de Justicia está en calidad de 
prófugo. 
Cruz es una versión rupestre de Leonardo Tiro Moranchel;pero no por ello, menos perverso. 
Se hace necesario que la Procuraduría refuerce su trabajo sobre estos personajes siniestros. 
Sobre los casos de varicela en Vicente Guerrero nos envían un correo 
 Recibimos este correo emitido desde la estructura de la Secretaría de Salud. 
“Ficha informativa en relación a la nota de Vicente Guerrero”  
“La brigada de urgencias epidemiológicas asiste a Vicente Guerrero, para verificar la información que salió en 
algunos medios, nos entrevistamos con el Dr. Fernando Alberto Cortés Almaraz Director del hospital integral de 
Vicente Guerrero, nos comenta que envió un equipo de trabajo el día 28 de octubre a la escuela primaria 
federal Vicente Guerrero ubicada en la cabecera municipal del mismo nombre debido a que el director de salud 
le solicita por favor acuda a la escuela ya que sabía que había 2 casos de varicela. 
Encontrando a 2 hermanos de nombres Bryan y Esmeralda Martínez Ginez de 7 y 6 años respectivamente con 
domicilio en calle Emiliano Zapata # 302 de la misma localidad.  
Procediendo así a preguntar en los salones de clase si es que habían más casos de varicela pero no se 
encontraron más, por lo tanto realizan minutas de trabajo y recomendaciones con la autoridades las cuales 
envío a usted. 
(Hago de su conocimiento que la cabecera municipal de Vicente Guerrero es área de responsabilidad IMSS). 
Acudieron al llamado, un total de 2 médicos y 3 enfermeros: Dra Edith Evelia Einsering Grados, Dra María Lilia 
Alvarado Cruz, EnfraAngelicaOtañez Díaz, Enfra: Lourdes Hernández Carrillo, Enfro: Joaquín León Martínez. 
Comentando que la mamá de los niños estaba renuente a la exploración física de los pacientes debido a que su 
religión no les permite, pero con labor de convencimiento accedió a la petición. 
Se revisaron un total de 6 salones de clases y no se encontraron casos. 58 alumnos valorados. 
También se entrevistaron con el Director Cristian Valerdi Iturbide, de la mencionada escuela primaria y refiere 
desde ese entonces no haberse presentado caso alguno de varicela. 
En relación a hepatitis no se presentan casos”.  
Hasta aquí el correo que nos hacen llegar. 
Agradecemos al secretario de Salud Roberto Rivero Trewartha su pronta respuesta. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/38804-anthony-wayne-en-puebla-el-aval-de-
washington#ixzz2n4D5v87K  

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
El auditorio y el tercer informe 
A propósito del paquete de obras que se preparan en torno al tercer informe del gobernador Rafael Moreno 
Valle el próximo 15 de enero, se afirma que el auditorio de la Reforma quedará listo para ser declarado la sede 
de la primera sesión de la LIX Legislatura local, que invitará al gobernador a ofrecer su informe de labores. 
Pues bien, va de historia del cajón de los apuntes. 
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La última vez que estuvo de visita en la ciudad de Puebla el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez, ante un 
grupo de colegas no pudo esconder su sorpresa al ser informado de que dicho auditorio que fue una de sus 
primeras obras emblemáticas, se mantenía en pie más de cuatro décadas después. 
Hay que recordar que el auditorio de la Reforma fue construido con motivo de las celebraciones del centenario 
de la batalla del 5 de mayo, en el año de 1962.  
En esta obra, quien fungía como pagador por parte de la Federación, era un joven talentoso de nombre José 
López Portillo, que apenas incursionaba en la administración pública. 
El representante de la Federación, que en sus horas libres se relajaba como pintor y escultor, convenció al 
constructor Pedro Ramírez Vázquez para que le permitiera hacer la escultura en piedra del 
presidente Juárez, que de acuerdo al proyecto sería colocada en la explanada del auditorio. 
Y así los nombres del responsable de la obra y del escultor quedaron inscritos para la posteridad. 
Pero volviendo a la última visita de Ramírez Vázquez a Puebla, antes de fallecer, mostró sorpresa al ser 
informado y después observar en pie el recinto, a lo que explicó que al contrario de los mexicanos los 
norteamericanos destruyen edificios o estadios cada cierto tiempo —entre 20 y 30 años— para dar paso a 
nuevos conceptos arquitectónicos y entregar obras funcionales que respondan a las necesidades del momento. 
En cambio en México tenemos construcciones que se planearon por tiempo indeterminado y continúan de pie 
después de 50 años, como este caso. 
Ojalá que el auditorio de la Reforma, ahora que es objeto de un proceso de remodelación, se encuentre desde 
sus cimientos en perfectas condiciones y que queden descartados los riesgos que pongan en juego su 
estabilidad y la seguridad de quienes lo visitan y ahí laboran. 
Y es que hace unos sexenios se dio el diagnóstico de que la obra enfrenta daños estructurales desde sus 
cimientos, por lo que el arquitecto Pedro Ramírez Vázquez hace más de 10 años había propuesto su 
demolición. 
Otra situación se enfrenta con el estadio Cuauhtémoc que se anuncia que será remodelado para dejarlo con el 
equipamiento de los mejores estadios internacionales, los declarados estadios VIP que se construyen en los 
países del primer mundo. 
De éste es hora de recordar que en su entrada principal lucía un mural, obra del arquitecto y artista 
poblano Jesús Corro Ferrer con motivo del mundial de 1986, el cual quedó oculto. 
Las protestas por este agravio a un mural en aquel tiempo no se hicieron esperar, pero para acallar las 
inconformidades se prometió que posteriormente se destaparía, por lo que se confía en que ahora con la 
restauración se puede dar la satisfacción al artista poblano sensible y generoso que supo callar. 
Si bien los constructores de 1986, en el sexenio de don Guillermo Jiménez Morales, cometieron este 
atropello, esperamos que ahora los responsables de la obra no fallen y el gobierno de Rafael Moreno 
Valle pueda enmendar el gravísimo error. http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-
manzana/item/38792-el-auditorio-y-el-tercer-informe 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El discurso priista 
Los senadores, mejor dicho, las senadoras del PRI, utilizaron el discurso tradicional de su partido para apoyar 
el proyecto de reforma energética enviado por el presidente priista Enrique Peña Nieto, para su discusión y 
aprobación. Concurrieron al debate no para buscar culpables, no para criticar, sino para aportar soluciones. En 
un mundo globalizado (discurso de la tecnocracia priista) y muy competitivo, México debe hacer cambios que 
se adapten a las nuevas circunstancias. No podemos quedarnos atrás, debemos buscar nuevas formas para 
resolver los problemas nacionales. La reforma energética es muy necesaria para que México avance, para que 
progrese y el bienestar llegue a todos los mexicanos. 
Efectivamente, no se habló de la enorme corrupción que ha prevalecido por décadas en Pemex y la CFE y en la 
que los sindicatos de ambas empresas han participado con mucho entusiasmo. Ni una palabra de los fraudes 
multimillonarios que se han detectado desde hace tiempo en ambas empresas. No fueron a buscar culpables, 
como bien dijeron, sino dar soluciones y la solución es que se haga lo que el señor presidente está 
demandando a los legisladores. 
Es la institucionalidad priista, que por desgracia para ese partido, ya no convence. 
Con similares conceptos se aprobó la privatización de los bancos, de los puertos y aéreopuertos, de las 
autopistas, de Teléfonos de México y todavía estamos esperando los beneficios que nos ofrecieron. 
Pero los priistas no tienen imaginación para crear un nuevo lenguaje, más realista, más convincente. Siguen 
anclados en el discurso de hace más de 30 años, sólo que ahora se han olvidado de la Revolución y de los 
líderes de ese movimiento. Pero se sigue hablando de detonar el desarrollo, de creación de empleos, de 
combatir la pobreza y la inseguridad. 
Montero Ponce recibe homenaje del Congreso 
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Por su amplia trayectoria periodística, tanto en prensa escrita como en radio y televisión, don 
Enrique Montero Ponce recibió ayer un homenaje que le rindió el Congreso del estado. 
Con 85 años de edad, Montero Ponce dijo desde la tribuna parlamentaria que no piensa retirarse, que 
continuará en la brega porque tiene nuevos proyectos, muchas cosas que hacer. 
Fue director del diario vespertino La Voz de Puebla, que llegó a ser el periódico de mayor circulación en esta 
capital y uno de los más importantes diarios vespertinos de provincia en México. 
Incursionó en radio con un programa que denominó Esquina Radiofónica y que llegó a ser el de mayor rating. 
Dueño de su propia empresa, ahora tiene programas de radio y televisión e intervine en una televisora nacional 
(Efekto TV) con un programa que ha ganado muy buena audiencia. 
Siempre ha contado con un equipo de reporteros, y sobre todo reporteras, bien coordinado, bien entrenado, a 
quienes ha infundido un gran amor por el oficio. 
La colonia Hacienda amenazada 
Hace casi medio siglo surgió en Puebla un proyecto habitacional de interés social, financiado por la 
fundación Rokeffeller, que tuvo bastante éxito. 
Se decía que era el proyecto habitacional más exitoso de cuantos se habían realizado. Se trataba del 
fraccionamiento La Hacienda, ubicado entre la unidad Guadalupe, San Manuel, Ciudad Universitaria y del lado 
oriente, ahora La Margarita. 
Han vivido ahí desde hace casi 50 años familias de clase media, ahí han nacido sus hijos, han crecido, se han 
casado. En fin, ha sido lo que se dice, un buen proyecto. 
Como cerca pasa el río Alseseca, hubo algunas inundaciones en las partes bajas y la Conagua intervino para 
construir un embalse del río, bastante bien hecho por cierto, con lo que el peligro de inundaciones desapareció. 
Pero nuestras autoridades municipales, entusiasmadas por los estragos que en Guerrero y otras partes del país 
ocasionaron las tormentas tropicales “Ingrid” y “Manuel”, se pusieron a trabajar y encontraron que la colonia La 
Hacienda está en una zona de alto riesgo y sus habitantes empezaron a recibir comunicados oficiales 
informándoles de ello y sugiriéndoles que se vayan a vivir a otra parte, pues si hay una tragedia, las 
autoridades no se harán responsables de nada. ¿Alguna vez se han hecho responsables de algo? Por ejemplo, 
de los enormes baches que hay en numerosas colonias, como La Hacienda, precisamente, y que provocan 
serias descomposturas en la suspensión de sus autos. 
Nadie va a cambiarse de residencia sólo porque algunos “técnicos” creen que hay mucho riesgo en La Hacienda 
y menos cuando el problema se ha solucionado prácticamente con la obra de Conagua. Sólo se requiere que el 
Ayuntamiento mande desazolvar cada año el lecho del río y todos vivirán en paz. Que no se preocupen tanto. 
Notas breves: Las organizaciones que participan en la lucha contra la privatización del agua, cada 
vez son más. Debería haber diálogo con ellas para explicarles de qué se trata y si lo que dicen, de la 
privatización es real o no, de lo contrario se creará un amplio grupo de inconformes con apoyo de los partidos 
de izquierda y hasta de algunos de más al centro… Nuestras felicitaciones a la señorita Amaranta 
Méndez, hija de nuestro amigo Armando Méndez, por haber obtenido el primer lugar en el concurso de 
pintura y dibujo en el estado. Hay que continuar trabajando duro para alcanzar nuevos triunfos… La Navidad 
mueve al mundo. Hasta los políticos, como Juan Carlos Natale dirigente del Verde Ecologista, se 
conmueven ante la pobreza y el desamparo de los niños. Por eso, en unión con Martha Carvajal, de una 
organización de beneficencia alemana, organizaron una cena en el Centro Cultural Universitario para recabar 
fondos para un albergue infantil, son 60 niños, que sostiene dicha fundación. El éxito fue extraordinario. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/38795-el-discurso-priista#ixzz2n4ES02QS  

 

 
 
(Rafael Micalco Méndez*) 
 
Reforma político-electoral, un compromiso con la democracia en México 
La lucha que dio origen al Partido Acción Nacional fue por trabajar para que exista una verdadera democracia y 
respeto al voto en nuestro país. Esta lucha es una constante, y es así como los diputados y senadores de 
Acción Nacional participamos en la reforma político-electoral que recientemente se aprobó con el fin de que los 
procesos electorales cuenten con mayor certeza y transparencia. 
Esta reforma es una de las más importantes de la historia, en ella se concretan modificaciones necesarias en la 
estructura política del país, luego de muchos años que no había sido actualizada. 
La reforma incluye la creación de nuevas instituciones y controles constitucionales necesarios para el ejercicio 
justo y legal de los procesos de elección. 
El Instituto Nacional Electoral (INE) sumará las actuales facultades de Instituto Federal Electoral (IFE) más la 
facultad de nombrar y articular órganos electorales locales, con ello se logra blindar los procesos electorales de 
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intervenciones que pudieran surgir de parte de gobernadores y partidos en el poder en el ámbito local o 
nacional, pero también permite que sean los estados los encargados de vigilar y organizar sus propias 
elecciones. 
En Puebla he reconocido la labor del Instituto Electoral del Estado (IEE), por su pulcritud en el manejo de los 
procesos electorales, pero comprendiendo que lamentablemente no ha sido la constante en todos los estados, 
por lo que la nueva organización permitirá que en todo México se muestre un avance. 
Los recursos económicos en los procesos electorales no deben definir, por ningún motivo, el resultado de estos, 
estamos convencidos que no se debe tolerar ni un centavo más de lo autorizado en los gastos de campaña, así 
como garantizar que ni uno de ellos provenga de manera ilícita o producto de una malversación del 
financiamiento público. Es urgente para México contar con campañas transparentes y apegadas a ley, y evitar 
que en cada proceso electoral partidos como el PRI inventen mecanismos para comprar votos, ocultar recursos 
y así engañar a los mexicanos. 
También esta reforma establece mecanismos de equilibrio en la contienda electoral y otorga certeza en el 
ejercicio de representación, adicional a esto, los legisladores podremos actuar como vigilantes efectivos en el 
desempeño del gobierno, y con la autonomía al Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval) y la PGR se evita cualquier finalidad política-electoral en las políticas sociales y de seguridad. 
Otro punto que contiene la reforma es la reelección de legisladores. Esta reforma fortalece la verdadera 
representación ciudadana para los legisladores y los ayuntamientos. Los senadores podrán ser electos hasta 
por dos periodos consecutivos y los diputados hasta por cuatro periodos. Los alcaldes podrán ser reelectos solo 
por un periodo adicional, siempre y cuando el mandato no sea superior a los tres años. 
En el PAN creemos que la reelección debe ser una oportunidad para que los ciudadanos podamos evaluar el 
desempeño de nuestros legisladores y alcaldes, y en consecuencia decidamos si merecen o no continuar en sus 
cargos. Y por otra parte es una oportunidad para que los legisladores acumulen experiencia y profesionalismo 
al quehacer legislativo. En el caso de los alcaldes podrán, de acuerdo a sus méritos, convencer a los ciudadanos 
de proyectos de mayor alcance así como dar continuidad a sus propuestas para mejorar programas y servicios. 
Con la reelección el poder vuelve a ser de los ciudadanos, la rendición de cuentas será el parámetro donde el 
ciudadano podrá evaluar a sus representantes y autoridades. 
Con esta aprobación se fortalece también la autonomía del poder legislativo al estar integrados por 
representantes pendientes de sus necesidades e intereses y no de su futuro político. 
Frente a la gran oportunidad de aprobar reformas constitucionales que le cambiarán al país su estructura 
política, votamos a favor de mayores oportunidades de igualdad, equidad, justicia, desarrollo y mayor 
certidumbre a nuestro sistema democrático. 
La lucha histórica del PAN ha tenido un nuevo logro en la misión de fortalecer la democracia y empoderar al 
ciudadano, sin duda esto es un compromiso que tenemos con México. 
*Presidente estatal del PAN. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221283.htm 

 
(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Cortos navideños 
Aunque ya sabían que los priistas y panistas están a favor de la reforma energética impulsada por el ejecutivo 
federal, hubo molestia generalizada entre dueños de gasolineras por la postura asumida de la senadora 
priista,Blanca Alcalá Ruiz. 
Ocurrió el pasado 28 de noviembre en la Ciudad de México en las flamantes oficinas del Senado de la 
República. 
Representantes del sector de varios estados del país, incluido Puebla, acudieron a sostener reuniones con 
legisladores del PRD a efecto de exponerles su preocupación por la modificación del artículo 27 Constitucional, 
que permitirá la inversión extranjera borrando la reserva de hasta ahora para las empresas nacionales en la 
venta al menudeo de combustibles, es decir, las estaciones de servicio. 
Después de coincidir ambas partes de estar en contra de la propuesta oficial, los empresarios aprovecharon la 
ocasión para tratar de hablar con integrantes del PAN y el PRI. 
En el camino se toparon con los senadores de Acción Nacional, el poblano y ex secretario del Trabajo en el 
sexenio calderonista, Javier Lozano Alarcón y con Ernesto Cordero, aspirante a la dirigencia nacional panista. 
Aunque el blanquiazul también está a favor de la reforma energética, se dice que al menos ambos mostraron 
una actitud de apertura al diálogo al ofrecer en días posteriores "reuniones" con la Comisión de Energía. 
Los dueños de gasolineras tuvieron la fortuna de encontrarse a la entrada del salón de sesiones, ni más ni 
menos a la Senadora de la República por Puebla, Blanca Alcalá Ruiz. 
Fiel al estilo de la ex Presidenta Municipal de Puebla, sonriente los escuchó "por unos minutos" para luego 
acabar de tajo con el intercambio de puntos de vista. 
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Palabra más, palabras menos, la senadora -quien aspira a la gubernatura del estado- les afirmó que no existía 
razón para sostener reuniones con la Comisión de Energía porque la reforma sería aprobada en días próximos, 
"no hay nada que hacer" dicen que soltó para terminar el breve encuentro. 
Es decir, Alcalá Ruiz no guardó las formas y ni siquiera se comprometió, al menos a darles esperanza, de 
analizar algunos de los puntos que propusieron los dueños de estaciones de servicio.  
Mientras tanto, ayer por la tarde en pleno debate por la reforma energética, la senadora del PRI subió vía 
twitter más de 35 mensajes acerca de las supuestas bondades de los cambios constitucionales.  
Como por ejemplo "El petróleo es y seguirá siendo de los mexicanos". 
*** 
Que entre algunos regidores del ayuntamiento de Puebla, existe molestia en torno a la reforma a la Ley de 
Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Puebla aprobada el pasado viernes por el Congreso Local. 
Y no porque se haya restado poder con la finalidad de preparar -todo parece indicar- la salida del eterno líder 
sindical, Israel Pacheco Velázquez. 
Se dice que el documento presentado por el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, tiene 
parte de las aportaciones de los regidores -especialmente de un integrante del PAN-, sin que hubiera el 
reconocimiento al análisis hecho que llevó casi un año completo. 
Así las cosas. 
Medallas ajenas se cuelga otro del trabajo ajeno... es lo que se rumora en los pasillos del edificio del cuerpo de 
regidores. 
*** 
Con el propósito de impulsar una sesión solemne para rendir su informe de labores al frente del Congreso del 
Estado de Puebla, Mario Gerardo Riestra, encabezó recientemente el proyecto para modificar la Ley Orgánica 
del Congreso del Estado de Puebla. 
Aunque normalmente estaba marcado para el día 15 de diciembre, se dice que el principal motivo es confirmar 
al "magno" evento legislativo, la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
*** 
Que al menos cinco interesados por buscar las candidaturas de igual número de presidencias auxiliares en la 
capital poblana, andan presumiendo que serán los próximos responsables de esas demarcaciones al tener el 
visto bueno, por no decir la bendición, del próximo alcalde Antonio Gali Fayad. 
Dichos personajes, andan vociferando que han sostenido reuniones directas con el ex secretario de 
Infraestructura, a efecto de formalizar sus candidaturas y contar con la maquinaria oficial y política -del 
ayuntamiento-, para ganar en los comicios del 27 de abril del 2014.  
Se trata de Enrique Guevara Romero y Edgar Pérez, suspirantes de las juntas auxiliares de La Libertad e 
Ignacio Romero Vargas, respectivamente. 
Por San Francisco Totimehuacan, Alejandro Serrano; mientras por San Jerónimo Caleras, Pilar Córdoba y 
finalmente por San Pablo Xochimehuacan, César Juárez. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3221285.htm 

 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Los periódicos más leídos en puebla; la estadística es de una encuestadora profesional 
Elogio en boca propia es vituperio. 
Es una simple frase que encierra una gran verdad. 
Los seres humanos somos dados a la presunción; muchas veces a mostrar lo que no somos; pero cuán 
agradable es ser reconocido de la parte de enfrente, llevando inherente la validez de informarlo, aunque duela 
a los envidiosos. 
¿A qué viene esto? 
A que la encuestadora profesional MAS DATA, que dirige José Zenteno, quien porta una carga de buen 
investigador y honesto en cada uno de los trabajos de campo que le encargan, apegándose a los resultados 
obtenidos, no a los caprichos de quien paga, hizo pública su última estadística correspondiente a noviembre 
2013, sobre los PERIÓDICOS MÁS LEÍDOS EN PUEBLA. 
Ésta es la lista, en ese orden: 
1.- EL SOL DE PUEBLA 
2.- EL HERALDO DE PUEBLA 
3.- SÍNTESIS 
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4.- LA JORNADA DE ORIENTE 
5.- MILENIO 
6.- CAMBIO 
7.- INTOLERANCIA 
Sin demeritar a los demás existentes que han aparecido como una plaga que deja mucho que desear, 
formando parte del ejército clientelar del Gobierno del Estado. 
Así están las cosas, a pesar de la afirmación eterna de que la prensa escrita está en decadencia. 
No voy a entrar en el tema del porqué se lee cada uno de los medios citados, sus efectos, influencias y causas. 
Esto merece un análisis aparte que tocaré posteriormente, de acuerdo a mi modesto punto de vista. 
********** 
EL SECRETARIO General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, el mismo que gusta de comprar indulgencias 
en el Estado de México y de hacer el ridículo cada vez que abre la boca, no tuvo empacho en tratar de 
ridiculizar a la Presidenta del Consejo internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS), Olga Orive Bellinger, 
quedando nada más en evidencia su intolerancia y que es dueño de una piel delicada que le hace daño la 
crítica. 
Aparte del intento de demeritar a Orive Bellinger, sin conseguirlo, ahora se le ocurre decir que la solución del 
conflicto limítrofe, Puebla-San Andrés Cholula, es histórica. 
Sería importante que explicara el veracruzano a qué se refiere con ese término que califica el fin de la disputa 
de tierras entre ambos municipios: Quizá al hecho de haber forzado al Alcalde suplente Andrés Cóyotl a pedir 
licencia para no hacer ruido ni alebrestar a los ciudadanos cholutecas; o el haber favorecido al Edil Electo 
Antonio Gali Fayad; o el haberse quedado el ayuntamiento poblano con la recaudación millonaria de comercios 
y predios donde se asientan obras de oropel de Moreno Rosas; o al obligar a la mayoría de Diputados a votar 
por la afirmativa, luego de "LEER" el dictamen de 300 cuartillas en 30 MINUTOS. 
Así p'os sí es histórico. La frase la firmaría el Chavo del Ocho, como ya se conoce a Luis Maldonado Venegas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-10/portada/reflexiones 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El PRI de #Puebla, con aroma de mujer 
La renovación de la dirigencia estatal del PRI empieza a impregnarse con el aroma de mujer. 
A pesar de la promoción en medios por parte de algunos priistas, lo cierto es que la lógica de género asaltó ya 
a la estructura partidista nacional y, sobre todo, Los Pinos. 
El presidente Enrique Peña Nieto trae en la cabeza dar una mayor relevancia al papel de la mujer en las 
decisiones de su gobierno y partido. Las féminas al poder. 
De ahí que los ojos de algunos se hayan volteado hacia la figura de la diputada federal del PRI, Rocío García 
Olmedo. 
Alejada de reflectores mediáticos de la promoción, la legisladora es bien vista por algunos de los grupos priistas 
del país, como el de Manlio Fabio Beltrones, líder de los diputados federales, y Miguel Ángel Osorio Chong, 
secretario de Gobernación. 
Con el morenovallismo mantiene una relación institucional. De hecho, en cada gira de Moreno Valle por la 
región de Atlixco siempre aparece en primer plano García Olmedo. 
En cuanto a los priistas poblanos, la diputada por Atlixco no tiene encima ningún señalamiento de corrupción. 
No incomoda al grupo que ya trabaja el 2018. 
Así, Rocío García Olmedo, sin hacer ruido, se ha metido en la lista de perfiles serios para la dirigencia estatal en 
sustitución de Pablo Fernández del Campo. 
Y EN EL MUNICIPAL 
La ruta para renovar la dirigencia municipal priista también trae perfume de mujer, pues uno de los nombres 
que se manejan es el de la regidora Sandra Montalvo. 
Se busca la generación de equilibrios partidistas. 
Eso dicen. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11421&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
El adiós de Moreno Peña 
Aunque prácticamente vivía un obligado autoexilio de la política poblana después de haber sido uno de los 
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precursores del peor ridículo electoral en la historia del PRI local, ayer se dio ya la despedida oficial de 
Fernando Moreno Peña como delegado del CEN tricolor. 
En los primeros días del 2014 se convertirá en delegado regional del partido para el Occidente de la República. 
Es decir, se encargará de representar al máximo órgano de dirección priista en estados como Jalisco, Colima y 
Michoacán. 
Malos, muy malos recuerdos se lleva Moreno Peña de nuestro estado. 
Es más, después de sostener un par de reuniones, no quiso siquiera pernoctar en suelo poblano. 
No hay que culparlo. 
Sin duda, su fallida aventura en tierras camoteras lo perseguirá en sueños y guardará un lugar muy especial en 
el cajón personal de los traumas y los fracasos políticos. 
¿Cómo imaginar su patético final, cuando llegó precedido de la fama de ser un especialista en desmadrar 
procesos electorales?. 
Se trataba, en la óptica tricolor, de la figura mesiánica que recuperaría la dignidad priista. 
El héroe que haría que como por arte de magia recordaran sus principios, su ideología, el papel que debían de 
jugar como partido de oposición en Puebla y sobre todo, obtener importantes triunfos electorales para horadar 
el poder absoluto que ejerce sin contrapesos el actual monarca poblano. 
Juraban que la contundente muestra eran los botones  colimenses y purépechas, medallas colgadas en su 
orgulloso pecho de general. 
Nada de eso. 
El gran bravucón terminó siendo una caricatura de sí mismo. 
Fernando Moreno Peña no solo no fue en los hechos lo que tanto se cacareaba en el papel sino que se convirtió 
en el verdugo involuntario del priismo poblano. 
La joya dela corona de sus múltiples yerros serán sus declaraciones en donde afirma que por apoyar las 
reformas del presidente Peña Nieto, el tricolor tendrá una mejor relación con el gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Lo anterior, aunque parezca una inocente prueba de buena voluntad encaminada a olvidar los rencores y 
enconos generados al calor del proceso electoral, en el lenguaje político está cargado de simbolismo. 
El mismísimo delegado del CEN del PRI invitó abiertamente a los priistas que intenten mantenerse vigentes en 
la política  poblana a pactar con el gobernador y ensayar la sumisión como estrategia de supervivencia. 
Así de claro. 
Será difícil que ese partido se reponga en el corto plazo del vergonzoso saldo que deja el paso de Moreno Peña 
por la política poblana. 
La gran duda es ¿quién será el próximo que se anime a entrarle a la rifa del tigre? 
A pesar de la situación desesperada del priismo local, el tema del relevo en la delegación Puebla del PRI no es 
siquiera medianamente prioritario para César Camacho y compañía. 
Si bien se han definido algunas líneas generales del perfil “idóneo” para el cargo (se busca un ex gobernador 
que no sea poblano), no hay todavía nombres de los probables. 
Sin embargo, el cambio deberá de ser radical si el presidente peña quiere que Puebla le sume en el 2015 a su 
objetivo de contar con un congreso federal a modo para la segunda mitad de su sexenio. 
No se ve fácil. 
El PRI poblano ha padecido recientemente el síndrome del delegado güevón, pillo y bueno para nada, situación 
que en los hechos ha dejado sin efecto las impresionantes cartas credenciales con las que han llegado a ocupar 
el cargo. 
¿Quién sigue? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11422&Itemid=71 

 
(Balance Financiero/ Socorro López Espinosa) 
 
Puebla y San Andrés deben garantizar seguridad 
La solución del Congreso del estado al conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula da a los ciudadanos 
certeza jurídica, y define a los ayuntamientos sus responsabilidades sobre los servicios públicos. Ahora, la tarea 
de los municipios es coordinarse en ciertas actividades como la seguridad pública, pues la conurbación de los 
ocho kilómetros puede volverse “tierra de nadie”. 
En los últimos treinta años se aceleró el crecimiento al sur del a ciudad de Puebla, y terminó por conurbarse 
con San Andrés, sin que se distinguiera dónde terminaba o iniciaba uno u otro municipio. 
Dicha conurbación se convirtió en un conflicto de intereses para ambos ayuntamientos, desde el cobro de 
impuestos (predial y licencias de construcción y funcionamiento) hasta para la prestación de servicios, lo que al 
final constituye un problema para quienes habitan en toda esa zona. 
Ahora los municipios de Puebla y San Andrés ya saben hasta dónde pueden cobrar impuestos o dónde prestar 
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servicios. 
Pero, en la práctica, en la convivencia diaria no habrá frontera, así que los ayuntamientos aún deben ponerse 
de acuerdo sobre ciertas actividades, como la seguridad pública. 
Las actividades de la policía tendrán que coordinarse entre ambos municipios, y es que para la delincuencia 
podría resultar muy fácil actuar en un municipio y refugiarse en otro. Situación que llegó a presentarse mucho 
antes de que los diputados decidieran los límites geográficos. 
Este es el aspecto más importante para quienes viven y trabajan en esa zona. 
Está claro que continuará el crecimiento y desarrollo en toda esa franja de 8 kilómetros, por lo que depende de 
ambos gobiernos municipales que haya orden en ese sentido. 
Habrá que ver si los nuevos alcaldes acuerdan trabajar de forma coordinada. 
Relevo en Aeco 
El nuevo presidente de la Asociación de Empresas de la Construcción (Aeco) será el arquitecto Javier García 
Angeles; asumirá el cargo el próximo viernes en sustitución de Martha Moyssen. 
García Angeles está al frente de la Constructora ORIENTAL SUCOCO S.A. DE C.V., la cual ha realizado diversas 
obras para el gobierno estatal desde hace varios años a la fecha, y para algunos ayuntamientos como Atlixco y 
Cholula. 
La elección y toma de protesta de la nueva directiva de Aeco se realizará el viernes de esta semana. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11420&Itemid=73 

 

 
 
(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Pandilleros y Policías en el Senado de la República 
En 1971, un experimento singular denominado "El Experimento de la Cárcel de Stanford", fue realizado en el 
sótano de la célebre universidad. 
La trama es fascinante: veinticuatro estudiantes universitarios —todos blancos, bien educados, con buenas 
calificaciones— fueron convertidos, en aras del experimento psicológico, en guardias de seguridad y en internos 
de una supuesta cárcel. 
El resultado fue brutal. 
Y es que el experimento tuvo que ser suspendido porque a los pocos días de haberse iniciado se generó una 
descomposición brutal entre los protagonistas. 
Los guardias se volvieron crueles, sádicos, salvajes. 
Los internos, en tanto, entraron en una paranoia de la que tardaron en salir. 
Al segundo día se amotinaron, y en los días subsecuentes pasaron de la neurosis a la esquizofrenia. 
Uno de ellos fue violado. 
Otro cayó en depresión. 
Uno más terminó con una enfermedad en la piel, producto de un severo trastorno mental. 
Todo esto viene a cuento por lo que el público del Canal del Congreso ha visto en los últimos días: amenazas a 
gritos, mentadas de madre, abucheos, tomas de tribuna. 
Y todo por cortesía de quienes hasta hace unos días eran unos senadores pulcros, elegantes, educados. 
Como en el Experimento de Stanford, entre los senadores hubo guardias de seguridad e internos. 
Y los brotes de sadomasoquismo abundaron. 
Entre discusión y discusión de la Reforma Energética, los senadores fueron perdiendo el estilo hasta terminar 
comportándose como auténticos bandoleros. 
Una inocente cita de la senadora Layda Sansores desencadenó una serie de furiosas reacciones entre nuestros 
personajes. 
Sin asentarlo explícitamente, la ex priista citó un texto del Nobel José Saramago: "Fragmento de Cuadernos de 
Lanzarote". 
Lo que Saramago escribió tenía cierta poesía. 
Vea el lector: "Que se privatice Machu Picchu, que se privatice Chan Chan, que se privatice la Capilla Sixtina, 
que se privatice el Partenón, que se privatice Nuno Gonçalves, que se privatice la catedral de Chartres, que se 
privatice el Descendimiento de la cruz de Antonio da Crestalcore, que se privatice el Pórtico de la Gloria de 
Santiago de Compostela, que se privatice la cordillera de los Andes, que se privatice todo, que se privatice el 
mar y el cielo, que se privatice el agua y el aire, que se privatice la justicia y la ley, que se privatice la nube que 
pasa, que se privatice el sueño, sobre todo si es diurno y con los ojos abiertos. Y, finalmente, para florón y 
remate de tanto privatizar, privatícense los Estados, entréguese de una vez por todas la explotación a empresas 
privadas mediante concurso internacional. Ahí se encuentra la salvación del mundo... Y, metidos en esto, que se 
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privatice también a la puta que los parió a todos." 
Hasta aquí la larga, pero necesarísima cita. 
Layda Sansores citó a Saramago sólo en la última línea, ésa que dice: "que se privatice también a la puta que 
los parió". 
Fue algo así como la puesta en escena, vía la radio, que el genial Orson Welles hizo de "La Guerra de los 
Mundos", de H.G. Wells. 
Los senadores se indignaron y se rasgaron las vestiduras. 
Una ola de tufo moralino terminó por bañar a la senadora. 
Toda serie de reclamos le hicieron llegar. 
Y hubo, incluso, quienes dijeron que el Senado había tocado piso ante tanta vulgaridad. 
Nuevos gritos, nuevas mentadas recorrieron el mancillado Senado de la República. 
En ese contexto, el policía priista David Penchyna le cerró el paso en uno de los pasillos de la Cámara alta al 
interno Fernando Mayans y, según éste, le dijo que era un pendejo, un hijo de puta, un pobre diablo, y que sí le 
seguía tocando los huevos le iba a partir toda su putísima madre. 
El perredista denunció los hechos desde su escaño y, faltaba más, sobrevinieron nuevos, inéditos, gritos y 
nuevas, inéditas, mentadas. 
El jefe de los policías, el senador Emilio Gamboa —célebre por decirle "papá" a Kamel Nacif en un no menos 
célebre diálogo telefónico— fue a tratar de bajar los ánimos de los perredistas, mientras Penchyna, desde la 
mesa directiva, se fajaba el pantalón con una risita burlona. 
Sólo le faltó tocarse los genitales y hacer una seña obscena. 
Mientras cierro está columna, los putazos amenazaban con soltarse en nuestra Cárcel de Stanford. 
Por cierto: aprovechando la trifulca barriobajera, el senador Manuel Bartlett aprovechó para echarse una 
necesaria siesta. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6590 

 
(Pájaros en el alambre) 
 
El diputado Mario Riestra Piña ya comenzó a preparar el discurso que ofrecerá el próximo sábado 14 de 
diciembre, con motivo de su informe al frente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del 
Estado. Sin duda uno de sus mayores logros fue haber dado punto final al conflicto territorial entre los 
municipios de Puebla y San Andrés Cholula. 
Y tal parece que la buena suerte y la dicha están de lado del también coordinador de la bancada del PAN, pues 
hace unos días su esposa le dio la noticia de que se convertirá en padre nuevamente. Vamos a ver si llega el 
varoncito, porque ya tiene una niña. 
Ayer en el Congreso de Puebla todo mundo esperaba la llegada del diputado federal del PRI, Enrique Doger 
Guerrero, no para felicitarlo por su trabajo, sino para preguntarle su opinión sobre la ley aprobada 
recientemente con la que se le quita poder a su compadre, Israel Pacheco Velázquez, al frente del sindicato de 
trabajadores del Ayuntamiento de Puebla. 
Los pájaros nos preguntan qué tanto están haciendo en las calles y banquetas del Centro Histórico de Puebla, 
que genera caos vehicular. No sabemos si están buscando oro o petróleo, lo que sí sabemos es que ya se 
tardaron mucho tiempo. 
Uno de los aciertos del Gobierno municipal de Puebla que encabeza Eduardo Rivera Pérez, es el programa 
dominical denominado ‘Gran Vía Recorre Puebla’, el cual permite a muchas familias y turistas recorrer en 
bicicleta varias calles de la capital poblana. Este programa incluye el préstamo de éstas sin ningún costo. 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, está muy emocionado porque su equipo llegó nuevamente a la 
final del fútbol mexicano. Claro que no le va al León, sino a las ‘Águilas’ del América. Incluso ya está pensando ir 
a la final que se disputará en el Estadio Azteca. ¡Vaya que es un americanista de corazón! 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6587 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La inquietante presencia de EEUU en Puebla 
La presencia en Puebla de Annie Pforzheimer, directora en México de la Sección Internacional de Antinarcóticos 
y Procuración de Justicia del Departamento de Estado, debe ser explicada sin estridencias, con inteligencia y 
profundidad para evitar sospechas o incertidumbre. 
Más allá del acto protocolario inaugural de la Aldea Táctica en la Academia Nacional de Policía de Puebla a 
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cargo del gobernador Rafael Moreno Valle y el embajador Anthony Wayne, la estancia de esta funcionaria del 
Departamento de Estado como una mera figura testimonial parece difícil. 
El discurso oficial nos ha dicho desde hace meses que el estado está lejos de padecer la pesadilla que deriva de 
la actividad de la delincuencia organizada u otros grupos que surgen al margen de la ley, y parcialmente debe 
ser cierto si no es por una veintena de ejecuciones violentas ocurridas a lo largo del año. 
Habrá que admitir sin embargo que el número de eventos macabros son pálidas expresiones si el dato es 
contrastable con lo sucedido en la franja norte de México o en las costas del Pacífico y Golfo de México. 
Y sin embargo, el surgimiento de grupos de autodefensa que operan en los pueblos en San Martín Texmelucan 
se explica a la luz de una actividad importante de delincuentes del fuero común que no puede ser soslayado 
por el daño que provocan en el patrimonio y seguridad de los habitantes de ese lugar. 
Ya de por sì falta información acerca de la intención del gobierno de Barack Obama detrás del millón de dólares 
proveniente de Iniciativa Mérida para la construcción de La Aldea Táctica, que de acuerdo con un comunicado 
oficial “simula una porción de una ciudad donde los elementos pueden practicar diversos ejercicios tácticos en 
diferentes escenarios”. 
Demasiada evidencia existe en la historia del mundo para determinar con oportunidad la existencia del juego 
perverso de los norteamericanos en esquemas de cooperación poco claros con otras naciones del mundo. 
La relación es tan extensa como obvia y acaso la más reciente, la admitida escucha ilegal de Washington a 
políticos de América Latina y Europa. Como presidente, Felipe Calderón fue espiado y lo mismo sucedió con 
Enrique Peña Nieto, como candidato a la Presidencia. 
Pruebas abundan, pero la historia también ha demostrado que deberemos esperar a que con el tiempo llegue la 
factura que Estados Unidos guarda debajo del escritorio, así como la presencia de Annie Pforzheimer, la 
principal funcionaria del gobierno extranjero para asuntos de narcotráfico en México y que ayer estuvo por 
horas en el territorio en donde las voces oficiosas insisten en que no pasa nada. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Uqb2i9IW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Bye, bye Israel 
De las mil 750 bases que tiene el Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Ayuntamiento de 
Puebla, Instituciones Paramunicipales y Organismos Públicos Descentralizados “Lic. Benito Juárez García”,  su 
actual secretario general Israel Pacheco Velázquez ha conseguido más de 600, es decir, el 35%. 
El Sindicato obtuvo su registro en junio de 1978, en la gestión del alcalde Miguel Quirós Pérez, y de 
todos sus dirigentes en los últimos 35 años, el único que ha logrado reelegirse de manera 
ininterrumpida es el actual. 
Israel Pacheco se hizo de la secretaría general del Sindicato en junio de 2001, como candidato de la 
planilla denominada “Gente Nueva”, siendo presidente municipal de Puebla Mario Marín Torres. 
En ese entonces el Sindicato tenía a casi mil afiliados. 
De las últimas cuatro administraciones municipales —dos del PRI y dos del PAN—, las de los 
priístas Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz han sido las más generosas con Israel Pacheco, 
pues la primera le otorgó 335 bases (100 en agosto de 2006, 135 en noviembre de ese mismo año y 100 
más en febrero de 2007), y la segunda 200 (100 en julio de 2008 y 100 en diciembre de ese mismo año). 
De las dos gestiones panistas, sólo la encabezada por Luis Eduardo Paredes Moctezuma otorgó bases 
al Sindicato Municipal “Lic. Benito Juárez”: 90 en octubre de 2003. 
El presidente municipal saliente Eduardo Rivera Pérez no ha otorgado una sola base al líder Israel 
Pacheco, no obstante que por diferentes emplazamientos le ha requerido más de 400. 
¿Qué pasará en el futuro? 
A ciencia cierta no se sabe, pero se prevé que José Antonio Gali Fayad no sólo se niegue a dar nueva 
bases sindicales, sino que incluso reduzca algunas de las mil 750 que hoy conforman el padrón del 
Sindicato Municipal. 
Otro escenario que también se ha llegado a mencionar es que en la próxima administración 
municipal haya más de un sindicato, posibilidad que el viernes cobró carta de naturalidad con la 
reforma que aprobaron los diputados locales a la Ley de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento del 
Municipio de Puebla. 
Por esta reforma ahora los trabajadores municipales podrán renunciar libremente al sindicato que 
pertenezcan sin perder su base, antigüedad y derechos, e incluso conformar una organización que los 
represente con la participación de 20 empleados o más, que estén activos y cumplan con las disposiciones 
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establecidas en la Ley de la materia. 
*** 
Al menos tres meses, y aun a reserva de una evaluación, durará la recuperación del senador 
poblano Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta en su domicilio y con revisiones médicas, antes de que 
esté en condiciones de regresar a su trabajo en la Cámara alta. 
La gravedad y secuelas que le dejó al coordinador de los senadores perredista el coma diabético que 
sufrió, no fueron para menos y sus cercanos ya dieron por hecho que terminará el año sin regresar al 
Senado, en donde estos días se discute acaloradamente la Reforma Hacendaria. 
La vicecoordinadora María de los Dolores Padierna Luna está por ahora al frente de los 22 senadores 
del Grupo Parlamentario del PRD, pero no a todos los legisladores del sol azteca les ha gustado su afán 
“protagonista” y su “radicalismo”, que cierra más puertas de las que abre. 
Hay que recordar que Padierna es afín a Andrés Manuel López Obrador y esposa del negativamente 
célebre René Bejarano, “el señor de las ligas”, y sigue más la línea del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena), que hoy mantiene un cerco a la sede ser Senado, que la de su partido formal, el PRD. 
El asunto es que los senadores perredistas deberán tolerarla hasta la recuperación total de Barbosa, 
quien sigue firme en la coordinación, con base en la regla no escrita de respeto a los cargos por cuestiones 
de salud. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-09/bye-bye-israel 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La suerte ¿lo hará presidente? 
A partir de la tarde del 4 de julio del 2010 la política en Puebla empezaba a cambiar. Pasando la 
hora de la comida Rafael Moreno Valle y su equipo, sabía que había ganado la elección de 
gobernador, pues los 200 mil votos de diferencia que alcanzó sobre su contrincante del PRI eran 
suficientes para hacer irreversible su triunfo. 
Ya por la tarde, el secretario de Gobernación Valentín Meneses Rojas habló por teléfono con el coordinador de 
la campaña de Moreno Valle, Fernando Manzanilla Prieto para decirle, palabras más palabras menos, “ustedes 
ganaron y evitemos problemas”. 
El reconocimiento tácito del gobernador Mario Marín Torres de su derrota, dio estabilidad al triunfo de Rafael 
Moreno Valle y dio inicio con ello, a la nueva era en la historia política de la Puebla que dejaba atrás sus 
décadas de priismo con gobernadores buenos, malos y regulares. 
Y ya sentado en la silla de gobernador Rafael Moreno Valle nos ha dado muestra de que es un hombre que sabe 
explotar el poder político al máximo; que su autoridad está por encima de todo y de todas las leyes; que sabe 
acomodarse a las circunstancias políticas adversas y que si tiene interés en algo, simplemente lo controla. 
En estos casi tres años de gobierno no ha encontrado un contrapeso político. Domina los poderes legislativo y 
judicial, al gobierno entero, a los alcaldes, a los partidos políticos, a los grupos empresariales, a la prensa, a las 
organizaciones sociales y su relación con el gobierno de la República no es buena… es de maravilla; 
inimaginable, extraordinaria. 
En Puebla el gobernador controla todo lo que le interesa y hace bien. No se puede criticar al hombre que venció 
la adversidad y a quien la suerte lo ha acompañado y beneficiado. Siempre que ha competido ha ganado: 
diputado federal, senador, gobernador. Ha tenido la visión de tejer fino entre personajes nacionales y 
convencerlos de su proyecto y eso es lo que está haciendo ahora, con el objetivo preciso de la candidatura a la 
presidencia de la República. Rafael tiene buena estrella: 
Cuando Mario Marín le niega la candidatura a senador, decide irse al PAN y termina ganando. De haber sido 
candidato por el PRI hubiera perdido y la vida sería diferente. 
Cuando cae Elba Esther Gordillo, la dirigente del SNTE, Rafael ya era gobernador y no fue arrastrado por la 
desgracia de la maestra. 
Cuando enfrenta las elecciones locales intermedias, en julio de este año, resulta ganador con su corriente 
política. El morenovallismo arrasa en Puebla. 
Y la suerte sigue de su lado. En unos años será candidato presidencial del PAN y el PRI no tiene con quien 
competirle. 
El Verdugo 
La intensa promoción de Puebla en todo el país, nada tiene que ver con la idea de atraer más turistas. El 
gobernador ha hecho que Puebla esté en boca de todo México. El Verdugo dice: el único que no se da cuenta 
de que el PAN ya tiene candidato es el inquilino de Los Pinos. Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-09/la-suerte-lo-hara-presidente 

 
(Sin límites/Raúl Torres Salmerón) 
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Falta transparencia entre políticos 
Sin duda es bueno para la democracia y el estado que los políticos actúen con transparencia. 
Señalamos aquí de acuerdo al expediente número 1079/2012 en el Juzgado Civil número 65 del Distrito 
Federal, Luis Banck Serrato, quien será nombrado Secretario de Desarrollo Social del estado a partir de enero, 
demandó en juicio ejecutivo mercantil a su hermano Alberto. 
Normalmente entre abogados, la palabra juicio ejecutivo mercantil significa falta de pago y problemas y si es 
entre familias se piensa lo peor. 
Para fortuna de los poblanos, Luis Banck comenta que no se trata de un pleito entre hermanos. El juicio se 
deriva de un procedimiento en que Luis asume las obligaciones de su hermano Alberto. Fue por razones 
estrictamente jurídicas a que se siguiera el juicio mercantil y entonces queda en calidad de acreedor. 
Luis Banck asegura y esto es lo importante, que a la fecha  no existe pugna o desacuerdo alguno entre 
hermano o en la familia, descarta la mala fe e informa que existe un acuerdo jurídico para resolver una 
situación de carácter civil entre su hermano y otro particular. 
Por la actitud anterior mostrada por el futuro funcionario, creemos que es bueno siempre dar la cara y evitar 
ocultar los hechos. Porque a falta de información, da lugar a todo tipo de rumores. 
En cambio, el ocultamiento de información del caso de otro político, Miguel Barbosa, ha desatado la 
rumorología. 
FALTA TRANSPARENCIA 
Un ejemplo es lo sucedido a Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, Senador de la República por el Partido de la 
Revolución Democrática, oriundo de Tehuacán, un poblano cuya estrella declina. 
Tras anunciar como meta la candidatura para el gobierno del estado, apoyado totalmente por el actual 
gobernador del estado, ha sido ya desplazado de la lista de probables para el gobierno chico de un año 8 meses 
en el 2017 y para el gobierno normal de 2018-2024. 
¿Las razones? Un coma diabético que lo tiene postrado en el hospital desde el 21 de noviembre. 
Barbosa llevaba hasta ese trágico día un 100% de asistencia a las sesiones del senado. Fungía como 
coordinador de la bancada perredista en la Cámara Alta. Y su estrella se apagó. 
En los momentos más difíciles para el perredismo y la izquierda, cuando se aprueba en el Senado la reforma 
energética, no está presente. No hay datos oficiales sobre su estado. Legisladores perredistas, poco adictos a la 
transparencia se limitan a encoger los hombres y señalar: “Son motivos personales”. Su lugar ha sido ocupado 
por Dolores Padierna y lo extrañan los priistas y los panistas. 
De acuerdo a una investigación de esta columna, y lo publicado en diversos  nacionales de comunicación, está 
internado desde hace tres semanas y va para cuatro, en el hospital Ángeles del Pedregal. 
Al parecer todavía está en riesgo. Hay días en que se habla de agravamiento del estado de salud y otros de 
intervenciones quirúrgicas. 
Dolores Padierna dijo el fin de semana: “Barbosa sufrió hace unos días una descompensación en su salud, la 
cual está fuera de toda gravedad, por indicaciones médicas es necesario que guarde reposo, por ello se ha 
mantenido ausente”. 
Su suplente es un ex dirigente estudiantil de nombre Marlon Berlanga. Aún no ha sido requerido. 
Además la enfermedad de Barbosa han aparecidos los ánimos para sucederlo ante la imposibilidad física y el 
largo reposo que tendrá que guardar. 
De hecho, su aspiración al gobierno de Puebla, debido a la enfermedad, así como otras actividades políticas, 
han sido hechas a un lado. 
DE TODO UN POCO 
DE ACUERDO a Víctor Arturo Gutiérrez, delegado en Puebla de la Fundación Nacional de Investigaciones de 
Niños Robados y Desaparecidos dio a conocer que Puebla ocupa el tercer lugar en esta situación, pues se tiene 
un registro de 80 mil menores reportados cada año a nivel nacional. 
EN HUITZILAN de Serdán, el alcalde Moisés González Lira, inició la entrega del material para la construcción de 
mil “estufas ahorradoras de leña”, con una inversión de un millón de pesos para el material y la mano de obra, 
gracias al apoyo de la delegación federal de Secretaria de Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial.  
MUY ACTIVO el subsecretario federal de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la SEDESOL, el poblano Juan 
Carlos Lastiri Quirós. En Oaxaca, presentó a los  Secretarios de Desarrollo Social del país,  las modificaciones a 
Ley de Coordinación Fiscal relacionadas con el Fondo de Aportaciones de Infraestructura Social (FAIS). En Playa 
del Carmen, QR, expuso “Las  Reformas a la Ley de Coordinación Fiscal” en la reunión de la Comisión 
Permanente de Funcionarios Fiscales, conformada por los Secretarios de Finanzas de todo el país. En  León, 
Guanajuato, estuvo en el Seminario “Haciendas Sanas y Mayor Transparencia para Mejores Ciudades”, 
organizado por la Federación Nacional de Municipios de México. 
LA PRIÍSTA Blanca Alcalá Ruiz, Senadora de la República por Puebla, al defender la reforma energética dijo el 
domingo en el Senado que los legisladores del PRI no acudieron al debate para buscar culpables o  poner 
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pretextos, sino a construir soluciones que permitan avanzar en la problemática del país. 
EN HUAUCHINANGO, ante el incumplimiento del gobierno del estado al no realizar obras de impacto social en 
cinco municipios de la Sierra Norte, integrantes del Movimiento Antorchista protestaron para mostrar su 
inconformidad por la negligencia gubernamental. Hubo una marcha de protesta encabezada por el dirigente 
Alejandro Vázquez Nájera, quien reclama 40 obras en los municipios de Jalpan, Tlaola, Jopala, Xicotepec, 
Chiconcuautla y Huauchinango. 
En fin, como escribió José Bergamín (España 1897-1983) en su poema La noche y el día, dedicado a Delia, 
bailarina oscura: 
La música traiciona el sentimiento, 
Delia, en tus ojos, tan divinamente 
que hacen su noche oscura transparente 
de sobrenatural entendimiento. 
Los astros, que armonioso movimiento 
rige, mintiendo amor, calladamente, 
buscan en tu mirada el aparente 
reflejo a su encendido pensamiento. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-12-09/falta-transparencia-entre-politicos 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
RMV y Gali, traje a la medida 
Poco a poco, quirúrgicamente, desde Casa Puebla se opera en los últimos días desde distintos frentes y 
ángulos para que Tony Gali Fayad se convierta en el mejor presidente municipal de toda la historia. 
La mano de Rafael Moreno Valle se ha sentido en todos y cada uno de los movimientos que se han dado 
recientemente para aceitardesde hoy la maquinaria de un gobierno –de 4 años y 8 meses- que se 
quiere modélico de cara a lo que venga en el futuro. 
Se está siguiendo el esquema que ya se ensayó con éxito en el largo proceso de transición que medió entre su 
triunfo electoral y su toma de posesión como gobernador constitucional del estado, para empujar las reformas 
constitucionales y modificaciones de leyque iba a requerir el modelo de gobierno que impulsaría. 
A través del propio Gali y de operadores ubicados estratégicamente en posiciones de poder, como Luis 
Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno; Eukid Castañón Herrera, contralor, y Mario Riestra 
Piña, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del estado, prácticamente se 
está haciendo untraje a la medida para el futuro presidente municipal de Puebla. 
Nada ha sido casual, sino parte de un diseño global que busca sobre todo acabar con el desorden, ajustar 
cuentas con potenciales enemigos y dar certeza política, jurídica y económica al nuevo ayuntamiento capitalino, 
que a la fecha ha carecido de “dientes” para concretar las transformaciones que una ciudad como esta 
requiere urgentemente. 
Cuatro pasos se han dado en ese sentido: 
1. La reforma a la Ley Orgánica Municipal, que transforma a las 17juntas auxiliares en órganos 
desconcentrados dependientes del ayuntamiento, sin facultades para brindar la seguridad pública y con la 
obligación de transparentar los recursos que reciben, y que otorga más poderes al síndico para actuar en 
materia civil, administrativa, mercantil, penal y laboral, así como imponer multas y realizar inspecciones. 
2. El resolutivo que termina con el pleito histórico entre los municipios de Puebla y San Andrés 
Cholula y que reparte, equitativa o salomónicamente -según se vea-, la franja territorial de 8.5 kilómetros que 
se disputaban desde hace más de 18 años y que dejaba en la indefensión total a cientos de ciudadanos. 
3. Las modificaciones al Reglamento del Cabildo de Puebla que por primera vez permitirán exhibir y sobre todo 
sancionar –con la revocación del mandato, incluso- a aquellos regidores que se ausenten de las sesiones o no 
trabajen en sus respectivas comisiones, y: 
4. La aprobación de una nueva Ley de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento del Municipio de Puebla, 
que debilita el poder del actual dirigente sindical, Israel Pacheco Velázquez, y marca el principio del fin de 
su largo reinado de abusos e impunidad, pues contempla la posibilidad de que los trabajadores puedan 
constituir otro sindicato, renunciando a la actual monopólica organización gremial, sin que esto represente la 
pérdida de su base, antigüedad y derechos obtenidos, lo que representa quizá el mayor golpe estratégico de 
Casa Puebla dentro del diseño estructural para el futuro gobierno de Tony Gali. 
Hay que insistir: nada de lo anterior ha sido una coincidencia, sino la puesta en marcha, desde ahora, de uno 
de los mayores proyectos políticos del gobernador del estado, que tiene en el alcalde electo a uno de 
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sus más aplicados, disciplinados y leales alumnos, hechura suya desde más de un punto de vista. 
La operación de Moreno Valle busca, entre otras cosas, sacudir las inercias, actualizar el aparato burocrático 
del ayuntamiento y modernizar la estructura municipal de gobierno, además de revertir la tendencia universal 
de fracasos que lamentablemente ha marcado la mayoría de las gestiones a cargo de la capital. 
Gali será el primer y único alcalde que gozará de un periodo constitucional de 4 años y 8 meses, tiempo más 
que suficiente paradar una vuelta al reloj de la historia y convertir a Puebla en la gran ciudad que no ha 
podido ser. 
El proyecto, por eso, ya está en marcha y para ello la transición municipal ha sido aprovechada para 
realizar los ajustes necesarios que hagan que la maquinaria camine rápida pero eficientemente, bajo la 
vigilancia y dirección de un Moreno Valle que sabe que si a Tony Gali y a Puebla les va bien, a él 
también. 
Para lo que se ofrezca hoy o mañana, en la circunstancia que sea. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que es relevante para el tema de seguridad nacional la presencia en la entidad del embajador de los Estados 
Unidos, Anthony Wayne,  y su encuentro con el gobernador Rafael Moreno Valle, para inaugurar la Aldea 
Táctica en la Academia Nacional de Policía de Puebla “Ignacio Zaragoza” 
El diplomático estadounidense se reunió previamente en Casa Puebla con el gabinete de seguridad del estado, 
a la que asistieron Annie Pforzheimer, directora de INL México; Brian Harris, consejero para Asuntos 
Económicos de la embajada de EU. 
:Que  el gobernador del Tlaxcala Mariano González Zarur no pudo con el Partido Acción Nacional en las 
elecciones ordinarias y extraordinarias, al confirmarse que ha perdido todo y le allana el camino a los albiazules 
para que retornen a la gubernatura. 
Al calor del recuento de votos de los comicios extraordinarios en el Distrito electoral 13 y en la alcaldía de 
Apetatitlán, los triunfadores de las extraordinarias, Julio Álvarez y Valentín Gutiérrez, respectivamente, 
destaparon a la senadora Adriana Dávila como candidata a gobernadora en tres años. 
:Que  el exgobernador Melquiades Morales Flores fue el invitado de honor a la ceremonia de los graduados 
de un centenar de estudiantes de licenciatura del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey 
(ITESM) campus Puebla. 
:Que el Museo Amparo, comprometido con la conservación, exhibición, investigación y divulgación del arte 
prehispánico, virreinal, moderno y contemporáneo de México, abre al público del 14 de diciembre al 2 de enero 
la segunda etapa del proyecto de actualización. 
Artificios. Plata y diseño en México de 1880-2012; testigos y testimonios de la Catedral de Puebla y el 
Amanecer de las formas, son los proyectos de la Fundación Amparo, que con el apoyo de Conaculta y el 
gobierno estatal, continúa con la visión de Manuel Espinosa Yglesias y su hijaÁngeles Espinosa Yglesias 
Rugarcia. 
:Que  Rodolfo Reyes Coria, además de desempeñarse como delegado del IMSS, es representante en México 
de Moría International Center de la Universidad Hebrea de Jerusalén, cuna de nueve premios nobel y 
propietaria de los derechos de autor de Albert Einstein, así como de sus obras. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_205959471.html 

 
 
 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Peña Nieto, el reformador 
A velocidad se toman decisiones de Estado trascendentes en el país donde los poderes legislativos trabajaron a 
marchas forzadas. 
Este año 2013, se había advertido, era de las reformas del Estado en el ámbito federal y se avanzó con las 
relacionadas a la legislación laboral, educativa, hacendaria, financiera, política y energética. 
La operación política desde el seno del Pacto por México, pasando por las elecciones locales donde estaban 
implícitos los acuerdos políticos, permitieron planchar las iniciativas reformadoras. 
El primer paso lo tenía que dar el gobierno federal para desmontar el poder político de la exlideresa vitalicia del 
SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, con el respaldo de los gobernadores, y de inmediato hacer frente a una 
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calculada resistencia del magisterio disidente agrupado en la CNTE. 
Con base a una intensa negociación donde todos los estados ganan, la Presidencia de la República y los 
gobernadores lanzaron a sus legisladores para aprobar la reforma hacendaria y la miscelánea fiscal. 
Siempre con la zanahoria de los beneficios a las entidades con las reforma energética, principalmente con los 
ajustes a la operación de Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad para abrirlos al capital 
privado extranjero y nacional. 
La decisión en la Cámara de Diputados y su revisión en la Cámara Alta será histórica por los cambios 
constitucionales de fondo que le dan la vuelta a la página en la propiedad de los recursos estratégicos del 
sector energético. 
Operadores políticos del gobierno lograron una buena operación, aprovechándose de la ruptura de la llamada 
"izquierda" con el surgimiento del partido de Andrés Manuel López Obrador con Morena, y el entreguismo de 
una dirigencia perredista que no condicionó nada. 
Será en el 2014 y los años por venir de los costos o beneficios de las reformas, es especial la energética con 
Pemex y CFE. 
Se trata de un cierre de año intenso donde se impuso con éxito la política reformista del PRI con Enrique Peña 
Nieto; tuvo que esperar el estratega de Peña los sexenios de Zedillo, Fox y Calderón para hacer realidad las 
ansiadas reformas. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Pena-Nieto-reformador_18_205959426.html 

 

 
 
 (Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La revancha de “El Mostro” 
Aunque parezca una locura o un proyecto que pudiera nacer muerto desde su concepción, el polémico ex edil 
priista de Tehuacán, Álvaro Alatriste Hidalgo, apodado “El Mostro”, tiene planes para lanzarse como uno más 
de los aspirantes a suceder en el cargo al dirigente estatal del PRI,Pablo Fernández del Campo. 
La intención del priista es sumarse a la citada lista en la que están incluidos Guillermo Deloya 
Cobián, Enrique Agüera Ibáñez y muy recientemente, Rocío García Olmedo, diputada federal. 
El principal argumento de Alatriste, según sus propias palabras, “es haberse chingado al sistema”, al 
Gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y a su ejército completo en la administración estatal durante los 
comicios pasados del mes de julio. 
El triunfo que se adjudica es haber logrado, primero, que su esposa, Ernestina Fernández Méndez, se 
quedara con la candidatura que le tiró el Instituto Electoral del Estado (IEE) y el Tribunal Electoral del Estado 
(TEE) en los comicios locales pasados, en los que se renovaron diputados y ediles para una gestión histórica de 
4 años con 8 meses. 
Y, segundo, que el PRI ganara la elección a pesar de la estructura que, según él, movilizó el gobierno del 
estado y el aún edil panista de Tehuacán, Eliseo Lezama Prieto, para favorecer al candidato de Puebla 
Unida, René Lezama Aradillas. 
Álvaro Alatriste pretende regresar por sus fueros y tomar revancha de todos quienes le pusieron el pie para que 
su proyecto a la presidencia municipal se trompicara, a pesar que a final de cuentas se salió con la suya. 
Y es que una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) declaró infundado el juicio 
de protección de los derechos político-electorales que promovió el ex edil, instancia que pensó lo defendería, el 
PRI decidió que su esposa fuese la nueva candidata. 
Hay que recordar que el pasado 27 de mayo el TEE anunció que Alatriste Hidalgo no podía ser candidato, 
debido a que aún estaba inhabilitado, lo que le impedía contender por un cargo de elección popular. 
Ante los hechos, durante el mes de mayo, en plena campaña, la Coalición 5 de Mayo designó a Ernestina 
Fernández, esposa de Alatriste, como candidata a la alcaldía de Tehuacán. 
Las autoridades electorales -estatal y federal- sentenciaron que la sanción de inhabilitación a Alatriste Hidalgo 
la aprobó el Congreso del Estado en 2005, orden que ejecutó el entonces Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), ahora Auditoría Superior del Estado (ASE), por no justificar el uso de 40 millones de pesos durante su 
paso por el ayuntamiento de Tehuacán en el periodo 2002-2005. 
Además, el Poder Legislativo ordenó una sanción económica en contra del ex edil de Tehuacán de más de un 
millón de pesos, así como la inhabilitación por seis años y seis meses que dio inició el 8 de marzo de 2007 y 
concluyó el 9 de septiembre de 2013. 
Sin embargo, a pesar de que todo estaba en su contra, Álvaro Alatriste, hizo campaña junto a su esposa, a 
quien impuso, impulsó y logró hacer ganar para volver al Ayuntamiento de Tehuacán, el segundo más 
importante de todo el estado. 
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A ver qué dicen los priistas. 
---------------- 
* Peligro en nuevas vialidades 
Sin el afán de ser alarmista, ni de fustigar las acciones emprendidas por el gobierno para sustituir la carpeta 
asfáltica de las principales avenidas de la ciudad, las cuales se encontraban hechas un asco y que hoy se ven 
de lujo, es necesario advertir que las autoridades tendrán que ser muy previsoras para evitar que éstas sean 
utilizadas como autopistas de carreras. 
Y es que en la mayoría de estas vialidades, principalmente en la 11 Sur, estaban colocados topes para evitar 
que los automovilistas excedieran los límites de velocidad y fueran precavidos a la hora de circular por las 
zonas escolares, particularmente. 
Hay que decir que tan sólo en la 11 Sur se ubican varias escuelas, como la Héroes de la Reforma, “Manuel Ávila 
Camacho”, Instituto “Jalil Gibrán”, entre muchas otras primarias, jardines de niños, guarderías y universidades 
en las que se concentra un buen número de ciudadanos. 
La circulación en aquella arteria vial, sin un control de velocidad, es mortal. 
Aunque los topes son un lastre para la agilidad vehicular, también son un alivio para familias enteras que 
tienen que cruzar necesariamente esta gran avenida para llegar a sus hogares y/o recoger a sus hijos en los 
colegios. 
Ojalá que las autoridades pongan un buen remedio al problema y eviten posibles accidentes que cobren vidas 
por el exceso de velocidad de los poblanos que siempre andan a prisa. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2784&-Posdata-L%20-uyu%20ioh%20-ey-%93EI-
MosEuo%94 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Enrique Peña Nieto espera superar la crisis de su 1er año 

• Los ciudadanos piensan que no tiene el control del gobierno 
• Justo reconocimiento a Don Enrique Montero Ponce 

No cabe duda que el primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto ha ido en picada en cuanto a la 
popularidad y percepción de buen gobierno de los mexicanos, luego de que al iniciar su periodo tenía una 
aprobación del 54 % y 365 días después cayó al 49.7 % es decir 4.3 puntos menos. 
Felipe Calderón Hinojosa en su primer año, aunque perdió 5.2 puntos la percepción social, era de 58.9 %  
casi 10 puntos más que Peña Nieto. 
En tanto Vicente Fox Quesada, ha sido el Presidente –de los últimos 5- que ha sufrido la peor caída de buena 
imagen, porque llegó al poder con una aceptación del 80.2 % y en el 2001 era de 59.4, un total de 20.8 puntos 
menos. 
Los puntos negativos del Presidente Peña Nieto que vislumbran los mexicanos son: 

• Que no tiene el control del gobierno federal 
• Que no ha trabajado en beneficio de los más pobres 
• Que no ha logrado reducir la pobreza 
• Que no ha funcionado el programa contra el hambre 
• Que sigue sin mejorar la situación económica de los mexicanos 
• Que aún existe inseguridad 
• Lo que significa que el país va por un rumbo equivocado 

Según la encuesta de Roy Campos de Consulta Mitofsky los puntos positivos que hay del actual gobierno 
federal son: 

• Buena relación con los gobernadores 
• Cercanía con la gente 
• Tolerancia para quienes lo critican 
• Su preocupación por las relaciones internacionales de México 
• Así como su inquietud por mejorar la educación 

En fin Enrique Peña Nieto, tiene tiempo para recuperarse en el 2014 donde espera no seguir en el ojo del 
huracán con el asunto de las reformas, además de que no habrá elecciones federales. 
El Presidente espera mejoría de la economía nacional y eso sera un atributo para recuperar la confianza 
ciudadana. 
RECONOCEN A DON ENRIQUE MONTERO PONCE 
Uno de los periodistas más reconocidos del estado ha sido y es Don Enrique Montero Ponce, quien ha hecho 
historia en los medios de comunicación de Puebla y además de tener un record guinness es un hombre que ha 
dejado escuela y una clara demostración de capacidad para irse superando y creciendo con las nuevas 
generaciones y tecnologías.  
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¡Justo reconocimiento para alguien que se lo merece! 
En parte de su discurso señaló que “Los medios tienen un papel estelar en la política”.  
“La libertad de expresión la interpreta cada uno y la ejerce a su manera”.  
“Cuando uno escribe no solo lo hace con el conocimiento, sino con el instinto de las emociones”. 
Don Enrique Montero también dijo que logró casi todo en el periodismo como fue “Llegar a la gente, sentir el 
calor de su cariño, la llama ardiente de su rebeldía en pos de justicia, sus deseos de vivir, su trasmisión de 
sentimientos, es lo mejor que me llevo en este último trecho de mi vida”.  
Algo de lo que ha dicho desde hace varios años: “Como reza la letra de la conmovedora canción de Paúl 
Anka: he vivido a mi manera y espero el final tranquilamente”. 
¡Felicidades…! Don Enrique o Don Henry, como le dicen sus reporteros y reporteras. 

 

 
 
(Editorial/Martín Hernández Alcántara) 
 
INJERENCIA DESCARADA 
Formación y Desarrollo Policial, Iniciativa Mérida, General Ignacio Zaragoza, a la cual el gobierno de aquel país 
ha destinado recursos y el apoyo del Buró Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés). 
Es preocupante la intromisión hasta cierto punto descarada del gobierno del vecino país en asuntos internos del 
nuestro, como si de una colonia se tratara. 
Tal vez muchos gobernantes y hasta algunos ciudadanos vean esta intervención extranjera como algo normal, 
pero en verdad resulta muy difícil recordar un capítulo de la historia nacional en el que la soberanía se haya 
encontrado tan vulnerada gracias a la complacencia de quienes representan al pueblo y de sectores de la 
sociedad que son proclives a que México se convierta en un satélite de la potencia. 
Se presume que la Academia Zaragoza sirve para el entrenamiento de policías mexicanos, pero desde su 
fundación ha habido grupos de activistas que tienen la seria sospecha sobre los verdaderos fines de un 
inmueble que cuenta con abierto patrocinio, asesoría y hasta operación del gobierno estadounidense. 
Las autoridades locales, lejos de anteponer los intereses nacionales, muestran sin recato su cercanía con los 
emisarios del gobierno norteamericano, como si de ellos dependiera su futuro político. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/10/injerencia-descarada/ 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Y en el capítulo de hoy… 
• Saramago y los senadores 
• Lozano se puso el saco 
El hiperactivo senador panista Javier Lozano, fiel a su estilo y acostumbrado a llamar los reflectores, ayer 
protagonizó otro encontronazo en el twitter, muy divertido por cierto, cuando criticó a su compañera Layda 
Sansores después de que la senadora parafraseara al escritor portugués José Saramago, en pleno debate sobre 
la reforma energética. 
El debate de la noche del domingo se tornó álgido cuando la diputada de Movimiento Ciudadano se refirió así a 
sus compañeros senadores: 
“Eso me recuerda a Saramago, y por eso les digo nada más el final de sus palabras: ustedes que quieren 
privatizar y están con este ánimo de los tiempos nuevos, pues vayan, privaticen los sueños, privaticen la ley, 
privaticen la justicia, pero si quieren que haya realmente una privatización a fondo, vayan y privaticen a la 
pu... de su madre que les parió, y eso sería mucho mejor que lo hicieran por que al menos esa es suya, esta 
patria no les pertenece porque no se la merecen y no me vengan aquí persignarse que insulto en esta tribuna... 
insulto lo que le están haciendo a México, no tienen vergüenza”. 
Esto fue lo que encendió a su compañero Javier Lozano, nada difícil para él por cierto y así se dio el reclamo 
airado en el tuiter: 
@JLozanoA Acabamos de escuchar el más vulgar discursó en el @senadomexicano a cargo de la majadera 
@LaydaSansores. Qué vergüenza. #ReformaEnergética 
Layda Sansores @LaydaSansores: fue una cita de Saramago, compañerito. Vergüenza y vulgaridad, vender a la 
patria. 
Javier Lozano A @JLozanoA @LaydaSansores: Nadie está vendiendo a la patria. Esa es una mentira y vulgar 
demagogia. Tú NO respetas la tribuna, Senadora plurinominal. 
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@JLozanoA @LaydaSansores El comal le dijo a la olla… WIKIPEDIA “no fue elegido x mayoría de votos, pero 
logró ser senador x primera minoría. 
Así fue la noche del primer día de debate en el Senado de la República. 
FOTO 1  
Por cierto, aquí les dejamos el origen de la frase del fallecido escritor y Premio Nobel de Literatura 1998 
Fragmento de Cuadernos de Lanzarote : “Que se privatice todo, que se privatice el mar y el cielo, que se 
privatice el agua y el aire, que se privatice la justicia y la ley, que se privatice la nube que pasa, que se 
privatice el sueño, sobre todo si es diurno y con los ojos abiertos. Y finalmente para remate de tanto privatizar, 
privatícense los Estados, entréguese de una vez por todas la explotación a empresas privadas mediante 
concurso internacional. Ahí se encuentra la salvación del mundo… Y metidos en esto, que se privatice también 
a la puta que los parió a todos“ 
Por cierto que ya entrados en el pensamiento de Saramago, también el periodista habló alguna vez, por allá del 
2007, de esa geometría política y sus formas de actuar, de pensar y de proceder: “Antes nos gustaba decir que 
la derecha era estúpida, pero hoy día no conozco nada más estúpido que la izquierda". 
Sin palabras, fin de la discusión. 
CONFETI…Por fin el sueño de muchos años se hizo realidad…Puebla ya tiene rastro Tipo Inspección Federal 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6034 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Israel Pacheco: camino a la cárcel 
La acertada modificación que hizo el Poder Legislativo para abrir la posibilidad de crear un nuevo sindicato en el 
Ayuntamiento de Puebla, debe ser entendida como una advertencia al líder del sindicato, Israel Pacheco 
Velázquez, quien hasta hace poco se sentía con posibilidades para gobernar por lo menos la ciudad. 
Pacheco Velázquez es el claro ejemplo del charrismo sindical, de los bebesaurios en extinción, del hombre que 
llega al poder y se quiere morir en él; de los abusos; de los excesos; del robo; de la complicidad; del chantaje; 
de la traición; del acoso en todos los sentidos y del mercenario de la política. 
Quienes gobiernan Puebla lo tienen perfectamente identificado y le saben todas sus mañas. 
Por supuesto, no olvidan lo del 2012, cuando apoyó a Manuel Bartlett en su camino a la Senaduría y arremetió 
contra los aliados como Javier Lozano y el mismo Fernando Morales. 
Israel Pacheco sabe que tiene las horas contadas y si es inteligente deberá entregar el control del sindicato al 
grupo gobernante. 
De lo contrario, no tiene otro camino que la cárcel, por los delitos de enriquecimiento ilícito; desvío de recursos; 
asociación delictuosa; abuso de poder, más los que se acumulen. 
Su exiliado aliado Enrique Doger, no podrá hacer nada por él. Tampoco su creador Mario Marín. 
Por supuesto que Pacheco tiene seguidores en el sindicato que dirige, pero son por el temor, acoso y amenazas 
que les hace llegar para que apoyen su proyecto. 
Nada le servirá la fortuna acumulada si no entiende los nuevos tiempos en donde el chantaje y la amenaza ya 
no funcionan. 
Y es que en el Cereso de Puebla, el dinero no deja de saber y disfrutarse a encierro. 
Por cierto: Parece ser que el último reducto del marinismo será aniquilado. 
¿Y del dogerismo?. Ese ni existe. 
Una trivia: 
¿A quién de los integrantes del Consejo Consultivo de la CDH le gusta arreglar temas laborales y entretenerse 
largas horas en los tables dance de Puebla?. 
http://contraparte.mx/israel-pacheco-camino-a-la-carcel/ 

 
 
 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
El transporte público sigue haciendo de las suyas. A la redacción han llegado quejas del “servicio” que ofrecen a 
los de a pie y de plano no hay para donde hacerse. Una de las quejas constantes es que no respetan a los 
adultos mayores, en ocasiones no los suben, les cierran las puertas o los bajan calles después de que hacen su 
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parada, sólo porque pagan menos, sobre todo rutas como Mayorazgo, la 10, los Rápidos de San Antonio y el 
Loma Bella, todos estos manejan con exceso de velocidad y apenas dan tiempo para que el pasajero suba o 
baje cuando arrancan la unidad. 
Durante la entrega de la certificación TIF al rastro municipal, el presidente municipal se lució con la comida que 
brindó a todos sus invitados, en su mayoría personal de dicho lugar, pues fueron recibidos primero con platos de 
chicharrón, un aroma que se percibió casi 10 metros antes de llegar a la explanada del rastro. 
Después del discurso de todos los funcionarios, el que se dijo más agradecido con la vida fue el administrador 
del rastro Alejandro Landero, que repitió como tres veces, gracias a mi esposa, a mis hijos y a Dios por dejarme 
obtener la certificación y cumplirle al presidente. 
Ya cuando termino el discurso, los meseros de categoría sirvieron el arroz rojo, salsa verde, canitas y hasta 
cueritos, platillos con los que Lalo y su esposa Liliana se chuparon los dedos, ¡ah! y para acompañar las 
carnitas, se contó con cerveza en cada una de las mesas. ¡Salud! 
Ahora sí los policías estarán mentalizados para saber qué hacer en caso de una emergencia, y no saldrán 
corriendo o dispararán a lo loco por los nervios de los que son presa en situaciones urgentes. 
Y es que ayer se inauguró el primer Pueblo Táctico en el país. Los elementos policiacos capacitados ahí, tendrán 
varios escenarios reales, donde deberán aplicar estrategias y simulacros más apegados a emergencias 
verdaderas. Digamos que los eventos simulados ayudarán a que el policía se familiarice con las situaciones 
planteadas y llegado el momento no lo agarren desprevenido. 
El Pueblo Táctico está construido sobre una superficie de 16 mil metros cuadrados y simula una ciudad con 
Palacio municipal, iglesia, quiosco, supermercado, gasolinera entre otros escenarios donde los elementos 
policíacos pueden practicar casos de robo, por ejemplo. 
Otra vez lo prevenimos para que extreme cuidados por los fríos que se sentirán en Puebla durante las próximas 
horas, no sólo se sentirán temperaturas bajas en el estado, también habrá lluvias de ligeras a moderadas 
principalmente en el norte del estado. 
El titular de Protección Civil, Jesús Morales, comentó que se prevé cielo despejado a parcialmente nublado 
durante el día, con potencial de lluvia ligera (menor a 5 mm) principalmente sobre el norte de Puebla y el 
Estado de México. Mientras que las temperaturas oscilarán de muy frías a frías en las zonas altas de la región de 
hasta 6 grados Celsius, y frías a frescas durante la mañana y noche. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.UqcLzNIW1GY 

 

 
 
(Roberto Desachy Severino) 
 
Anthony Wayne, la cereza del pastel 
A finales de febrero de este año, cuando la PGR anunció la detención de la ex lideresa nacional del SNTE, 
Elba Esther Gordillo Morales, los detractores de Rafael Moreno Valle Rosas y algunos analistas políticos 
avizoraban que se le venía la noche al gobernador de Puebla y muchos priístas, especialmente 
pertenecientes al grupo del ex mandatario Mario Marín Torres, se frotaban las manos pensando que, al fin, 
habría alguien que le pondría un alto a la carrera política de Ejecutivo estatal actual. 
En el PRI estatal se pensaba que, luego de la salida de Felipe Calderón de la Presidencia de la 
República, el morenovallismo tendría que afrontar un panorama adverso ante un Ejecutivo federal 
eminentemente priísta que, además, comenzó a darle muchas posiciones en delegaciones al grupo político del 
ex gobernador Mario Marín, el “precioso”. 
Por esas fechas, los del PRI comenzaron a pelearse la candidatura a la alcaldía de Puebla, con la 
seguridad– no de que ellos por sí mismos pudieran ganarla- sino de que el presidente Enrique Peña Nieto 
se encargaría de hacer que el priísmo recuperara la capital. Entre los tricolores hubo incluso quien 
aseguró que todo estaba listo, para que la capital y el estado volvieran a como estaban antes del 2010 o, 
incluso, del 2000. 
Pero la realidad es que, sin duda, el 2013 fue uno de los mejores años en la carrera política de 
Moreno Valle, mientras sus adversarios políticos y detractores se quedaron con un palmo de narices, luego de 
que el mismo gobernador, el edil electo Tony Gali Fayad y el PAN arrasaron en las elecciones locales 
intermedias y el presidente Peña Nieto dio a Puebla un trato especial en sus visitas al estado y, sobre todo, en 
los recursos que recibirá la entidad el año entrante. 
Y por si fuera poco y como cereza del pastel, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony 
Wayne visita al mandatario poblano, para poner en marcha el 1er “Pueblo Táctico” en nuestro país y 
Latinoamérica, en un hecho que debe poner a pensar a los políticos con aspiraciones nacionales para el 2018. 
La reactivación de la Conago 

 41 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 
 

Martes 10 de Diciembre de 2013 
 
 
Otro acierto político que le generó dividendos nacionales a Moreno Valle fue la reactivación de la 
CONAGO, que en los últimos años había perdido importancia y hasta generaba la impresión de que sus 
reuniones eran pura formalidad. Hoy, la Comisión Nacional de Gobernadores ha jugado un papel importante en 
la conducción del PAN y PRD nacionales y en la legitimación de las reformas presidenciales. 
Desde la presidencia de la CONAGO, el gobernador de Puebla replanteó su relación con la 
Presidencia de la República y se convirtió en un factor de mucho peso nacional para que Gustavo 
Madero y el PAN no rompieran el Pacto por México y aprobaran la mayoría de las reformas de Enrique Peña 
Nieto (solo no avalaron la Hacendaria). 
Después de que en los primeros meses del año Puebla fuera uno de los estados a los que parecía 
que el presidente no quería venir ni mandar a sus funcionarios de 1er nivel, hoy ya es cotidiano que 
secretarios federales estén en la entidad inaugurando obras, exposiciones o programas y el mismo 
Peña Nieto ha visitado dos veces el estado. 
¿Dos visitas de Peña Nieto a Puebla en un año de gestión son pocas o muchas?, puede preguntarse 
alguien y cada quien emitirá su opinión, aunque la realidad es que el presidente tiene varios estados sin 
visitar: Sonora, Oaxaca y Baja California Sur, mientras que a la gran mayoría solamente acudió una vez. 
Falta mucho para el 2018, pero… 
En este contexto, ¿cuántos gobernadores o funcionarios federales con aspiraciones para el 2018 
querrían tomarse la foto con el embajador americano? Seguramente todos, por la señal política que 
representa un evento conjunto con Anthony Wayne y, sobre todo, lo que éste representa. 
Es claro que faltan mucho tiempo  para las elecciones presidenciales del 2018 y que todo puede 
pasar en el contexto político estatal y mucho más en el nacional, donde hay variables que se mueven 
rápidamente y que pueden escapar del control de los Ejecutivos estatales y hasta del federal. 
Sin embargo, también es una realidad que el 2013 fue un muy buen año para Moreno Valle, no 
solamente por el hecho de que, por primera vez en la historia del partido, el PAN retuvo la capital del estado, 
sino porque amplió su mayoría en el Congreso local y, sobre todo, consolidó su relación con la Presidencia de la 
República. 
http://www.poblanerias.com/2013/12/anthony-wayne-la-cereza-del-pastel/ 
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